
Arriva una mozione
bipartisan per richiedere
alla sindaca di Roma
Virginia Raggi di intra-
prendere “provvedimen-
ti urgenti a tutela del-
l’ambiente e della salute
dei cittadini nelle aree
circostanti la discarica di
Magliano Romano”. A
presentare l’atto ufficiale
è il primo firmatario del
documento, Alessio
Pascucci, sindaco di
Cerveteri e consigliere
della Città Metropolitana
di Roma. “Viste le auto-
rizzazioni rilasciate dal
Comune di Magliano
Romano e vista la nota
del Comando dei
Carabinieri per la tutela
dell’Ambiente con la
quale veniva imputato al
Comune di aver rilascia-
to le autorizzazioni sud-
dette viziate da evidenti
incongruenze relative
alla quantità e alla tipolo-
gia di codici Cer autoriz-
zati”, si legge nel testo
della mozione, e conside-
rato “l’elevato rischio
sanitario e ambientale
che la gestione della
discarica porta sul terri-
torio e sulla salute dei
cittadini”, si impegna,
quindi, la sindaca
Virginia Raggi a “solleci-
tare i controlli da parte
della Polizia metropolita-
na di Roma Capitale, a
verificare negli atti per
quanto di competenza, la
legittimità dell’agire
della società che attual-
mente gestisce la discari-
ca e a ricercare il massi-
mo coinvolgimento di
tutte le forze rappresen-
tate in consiglio”. A fir-
mare la mozione biparti-
san, oltre ad Alessio
Pascucci, sono stati i con-
siglieri Mario Cacciotti di
Forza Italia, Matteo
Manunta del M5S,
Giovanni Libanori del
gruppo Conservatori e
Riformisti, Antonio
Proietti del gruppo Lega
Salvini Premier. Lo
comunica in una nota
l’Ufficio Stampa del con-
sigliere della Città
Metropolitana di Roma,
Alessio Pascucci.

RIFIUTI E AMBIENTE

Pascucci:
una mozione

bipartisan
per Magliano

Europee, vademecum per il voto
Sul sito Roma Capitale una guida di informazioni utili per le elezioni del 26 maggio

Come rinnovare la tessera elettorale, i casi in
cui si può votare a casa propria, cosa deve fare
l’elettore disabile per farsi accompagnare gra-
tis al seggio, quali agevolazioni sono previste
per i viaggi degli Italiani all’estero che tornano
per votare, la disciplina degli incarichi di pre-
sidente di seggio e scrutatore. E naturalmente
gli orari di apertura straordinaria degli uffici,
centrali e municipali, che rilasciano immedia-
tamente la tessera elettorale. Questi argomenti
sono raccolti in un compendio sistematico in
22 punti, una guida completa e ragionata
all’esercizio del diritto-dovere del voto alle
prossime consultazioni del 26 maggio sul sito
del Comune di Roma. Per le prossime elezioni
del Parlamento europeo, che si terranno in
tutti gli Stati membri dell’Unione Europea, in
Italia le urne saranno aperte domenica 26 mag-

gio 2019, dalle ore 7:00 alle ore 23:00.
Ai fini delle votazioni, l’Italia viene divisa in
cinque circoscrizioni elettorali: Nord-occiden-
tale (circ. I), nord-orientale (circ. II), centrale
(circ. III), meridionale (circ. IV), insulare (circ.
V). Al seggio verrà consegnata una scheda, di
colore diverso a seconda della circoscrizione
elettorale nelle cui liste si è iscritti: rosso, per
l’Italia centrale circ. III (Toscana, Umbria,
Marche, Lazio). Il voto di lista si esprime trac-
ciando sulla scheda, con la matita copiativa che
verrà consegnata al seggio, un segno X sul con-
trassegno corrispondente alla lista prescelta. E’
possibile (non obbligatorio) esprimere da uno
a tre voti di preferenza per candidati compresi
nella lista votata. Se si esprimono tre preferen-
ze, almeno una di queste deve essere di sesso
diverso: quindi si devono scrivere i nomi di

due uomini e una donna o di due donne e un
uomo. Se non si segue questa regola e si scrivo-
no tre preferenze per candidati dello stesso
sesso, viene annullata la seconda e la terza pre-
ferenza.
Chi può votare? Possono votare tutti i cittadini
cittadini italiani iscritti nelle liste elettorali del
proprio Comune che avranno compiuto il 18°
anno di età entro il 26 maggio 2019. Sono elet-
tori anche i cittadini degli altri Paesi membri
dell’Unione europea che, a seguito di formale
richiesta, abbiano ottenuto l’iscrizione nell’ap-
posita lista elettorale del comune italiano di
residenza. Subito dopo la chiusura delle opera-
zioni di votazione e l’accertamento del nume-
ro dei votanti avranno inizio le operazioni di
scrutinio per le elezioni dei membri del
Parlamento europeo.

In Italia sono scomparse dalla
tavola tre varietà di frutta su
quattro nell’ultimo secolo, ma
la perdita di biodiversità
riguarda l’intero sistema agri-
colo e di allevamento con il
rischio di estinzione che si
estende dalle piante coltivate
agli animali allevati. E’ quanto
afferma la Coldiretti, in occa-
sione della Giornata Mondiale
della Biodiversità, che si festeg-
gia oggi in tutto il Pianeta. In
Italia nel secolo scorso si conta-
vano 8.000 varietà di frutta,
mentre oggi si arriva a poco
meno di 2.000 e di queste ben
1.500 sono considerate a rischio
di scomparsa anche per effetto
dei moderni sistemi della
distribuzione commerciale che
privilegiano le grandi quantità
e la standardizzazione dell’of-
ferta. L’omologazione e la stan-
dardizzazione delle produzio-
ni a livello internazionale met-
tono a rischio anche gli antichi
semi della tradizione italiana
sapientemente custoditi per
anni da generazioni di agricol-
tori. Un pericolo per i produt-
tori ed i consumatori per la
perdita di un patrimonio ali-
mentare, culturale ed ambien-
tale del Made in Italy, ma
anche un attacco alla sovranità
alimentare e alla biodiversità. E
proprio per questo che l’agri-
coltura italiana ha invertito la
rotta ed è diventato il Paese più
green d’Europa. L’Italia è l’uni-
co Paese al mondo con 5155
prodotti alimentari tradizionali
censiti, 297 specialità Dop/Igp
riconosciute a livello comuni-
tario e 415 vini Doc/Docg, ma
è anche leader dell’UE con
quasi 60mila aziende biologi-
che scegliendo di vietare le col-
tivazioni Ogm e la carne agli
ormoni.

Coldiretti

Biodiversità 
nel Bel Paese

è allarme
“estinzione” 
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Dopo il riconoscimento ottenu-
to in Kuwait: Medaglia d’oro e
Premio Speciale UNESCO, il
maestro Tommaso Liuzzi ed
una delegazione dell’Associa-
zione Culturale Euterpe, sono
stati invitati a partecipare
all’EUROINVENT (fiera del-
l’invenzioni mondiali), che si è
tenuta nella città universitaria
di Iasi - Romania - dal 16 al 18
Maggio. 
All’importante evento sono

Ladispoli con l’ass. Euterpe
all’Euroinvent in Romania
A Iasi fino al 18 maggio l’importante fiera mondiale dell’invenzione

L’associazione ladispolana ha rappresentato l’Italia con il brevetto 
del maestro Tommaso Liuzzi “Sound in Multisensory Stimulation”

Sono stati completati i round 3 e 4 al
Corona Bali Protected, dove lo spot di
Keramas ha visto una mareggiata in
crescita con onde potenti e glassy sui
4-6 piedi (tra 1.2 e 1.8 metri). La WSL
ha così decretato gli 8 surfisti che acce-
dono ai quarti di finale sia nella cate-
goria maschile sia in quella femmini-
le. Dopo la bellissima impresa al
round 3, dove ha battuto il 2-volte
campione del mondo Gabriel Medina,

Leonardo Fioravanti è stato fermato al
round 4 da Adrian Buchan, con una
differenza di pochi decimi e forse un
paio di piccoli errori. Leo ha dimo-
strato ancora una volta l’istinto vin-
cente in gara, dato da un connubio di
astuzia, talento e sangue freddo che lo
contraddistingue e lo rende capace di
mettere all’angolo anche i più forti al
mondo. 

Surf, Leo batte il campione del mondo
Cerveteri: il pupillo della tavola batte al terzo round del Corona Bali 
Gabriel Medina, lasciandosi superare al quarto da Adrian Buchan

state esposte invenzioni e ricer-
che scientifiche provenienti da
40 Paesi nel mondo. 
A rappresentare l’Italia è stata
l’Associazione Culturale Euter-
pe, con brevetto del M° Liuzzi
“Sound in Multisensory
Stimulation” basato sulla sti-
molazione sensoriale attraverso
il suono in attività terapeutiche
in osmosi con l’ambiente. 

servizio a pagina  5

servizio a pagina 4
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Rita Lucarini e Luca Bonfili,
due persone storicamente
impegnate a Cerveteri sul
fronte della difesa del territo-
rio, firmano il documento di
Idee in movimento per Caisra,
gruppo di cittadini che da anni
lavora per la tutela e valorizza-
zione del sito Unesco di
Cerveteri: “Dopo numerose ed
inascoltate richieste al sindaco
Alessio Pascucci di rispettare
la legge – e con essa il territo-
rio e la cittadinanza di
Cerveteri – rivolge questo
appello a tutte le autorità com-
petenti, affinché si verifichi se,
nell’adozione e successivo iter
urbanistico della deliberazione
del Consiglio Comunale n.18
del 02/05/2017 riguardante
una Variante generale al Piano
Regolatore di Cerveteri, ci
siano violazioni di legge e, in
caso affermativo, di adottare i
provvedimenti previsti nel-
l’ambito delle proprie compe-
tenze, per difendere un territo-
rio così prezioso e ripristinare
un regime di legalità. Il 20 feb-
braio u.s. il nostro gruppo ha
incontrato l’assessore
all’Urbanistica della Regione
Lazio, esponendo il problema
ed avanzando la richiesta di
sospendere la variante genera-
le suindicata, adottata dal
comune in maniera del tutto
arbitraria e illegittima, con-
travvenendo la normativa
vigente in materia di sottomis-
sione a VAS (Valutazione
Ambientale Strategica). A tal
proposito la segreteria dell’as-
sessorato ha confermato il
fatto che l’unico documento
inviato dal comune alla regio-
ne è una mera nota di richiesta
di assoggettabilità a VAS del
19/03/2017, procedura non
praticabile nel caso di varianti
generali, riguardanti cioè l’in-
tero territorio comunale, come
ribadito dalla stessa Regione
Lazio con nota n.16947 del
12/04/2017, nella quale viene

evidenziato che nel caso speci-
fico la sottomissione a Vas è
procedura obbligatoria e non
eludibile da avviarsi conte-
stualmente alla stesura dello
stesso piano di Variante. Tutto
ciò rimane ancora oggi, a due
anni di distanza dall’avvio
dell’iter in oggetto, inevaso. È
palese, in tutta la sua eviden-
za, la violazione di legge reite-
rata da parte del comune di
Cerveteri, che non solo non
segue le prescrizioni regionali
e quelle del Dlgs n.152/2006,
ma anzi le contravviene del
tutto: adotta la variante senza
sottomissione a VAS, la porta
in consiglio senza alcun pare-
re, adducendo solamente
come motivazione verbale il
fatto che la regione Lazio sia
d’accordo con la proposizione
di un iter siffatto (a tal propo-
sito viene allegato un file
audio con la registrazione
presa dalla seduta di consiglio
comunale) il tutto come se le
procedure urbanistiche fosse-
ro questioni da studio privato
e non atti pubblici. La docu-
mentazione urbanistica relati-
va alla Deliberazione
Comunale non viene inviata
ad alcun ente competente,
viene pubblicata, vengono
fatte presentare le osservazio-
ni e si fanno scattare le norme
di salvaguardia, sottoponendo
il territorio a norme urbanisti-
che che solo l’amministrazione
locale ha deciso corrette, senza
il parere di alcun ente sovraor-
dinato. Di fatto i cittadini sono
sottomessi ad una legge urba-
nistica adottata in violazione
di legge. In estrema sintesi si
ricorda che tale variante è for-
temente lesiva per il territorio
e l’ambiente, con la previsione
di una superficie per nuove
edificazioni di circa 3.215 etta-
ri in zone agricole e di pregio,
in netto contrasto con le previ-
sioni degli “Ambiti di
Paesaggio” individuati dal

PTPR; contrasta e non prende
in considerazione il Piano di
gestione del nostro sito
Unesco del quale non si sono
seguite neanche le indicazioni
generali, al di là di mere e
superficiali citazioni presenti
nella variante; è fortemente
carente di tutta la documenta-
zione progettuale prescritta
dalla legge. Gli interventi
urbanistici previsti sono infatti
presentati senza un’adeguata
analisi dell’esistente, facendo

riferimento allo stato territo-
riale antecedente il 2005 e
senza nessuno studio sull’im-
patto che le modifiche propo-
ste comporterebbero al tessuto
socio-economico ed ambienta-
le del territorio del Comune di
Cerveteri, il quale ricordiamo
essere tra i primi 10 comuni
italiani per abitazioni inven-
dute, con un sistema di depu-
razione saturo, per cui persino
l’Acea non concede possibilità
di nuovi allacci alla rete idrica.

A titolo di esempio, il mega
centro commerciale proposto,
che potrebbe svilupparsi su
648.571 mc, presentato senza
studi di settore e di mercato,
viene così inserito in un siste-
ma commerciale locale, già
fortemente provato dall’attua-
le crisi economica. Alla luce
quindi di quanto appurato
dagli stessi uffici regionali,
come gruppo civico “Idee in
Movimento per Caisra” e
come cittadini, chiediamo
tutela e rispetto delle leggi da
parte delle istituzioni compe-
tenti e quindi quantomeno di
sospendere l’atto arbitraria-
mente adottato e i suoi effetti
sul territorio, per poter affer-
mare il diritto-dovere di veder
avviato un iter urbanistico nel
rispetto della normativa
vigente, a cui pensiamo non
debba attenersi la sola popola-
zione, ma anche le ammini-
strazioni dello Stato. Ad oggi
non abbiamo ancora ricevuto
risposta dall’assessorato
all’urbanistica regionale.
Riteniamo che la giunta regio-
nale abbia il potere – e aggiun-

giamo il dovere – di fermare
quest’illegalità ormai perdu-
rante e dilagante: la VAS non è
un inutile e ridondante proce-
dura finalizzata ad allungare
l’iter burocratico, è uno stru-
mento basilare e fondamentale
di tutela del territorio e dei
suoi cittadini. In merito il 5°
comma dell’art. 11 del D.Lgs.
n. 152/2006 dispone che “i
provvedimenti amministrativi
di approvazione adottati senza
la previa valutazione ambien-
tale strategica, ove prescritta,
sono annullabili per violazio-
ne di legge Il ns gruppo chiede
quindi oggi, a tutte le autorità
competenti – giudiziarie ed
istituzionali – di verificare
quando sopra descritto e di
porre in essere i provvedimen-
ti previsti, in difesa del territo-
rio e dei diritti dei cittadini, e
ripristinare così il necessario
regime di legalità. Il seguente
documento è stato inviato al
Ministro dell’Ambiente, alla
Procura della Repubblica, ai
mezzi d’informazione, ai par-
titi e gruppi politici, alla citta-
dinanza”.

Idee in Movimento: Rita Lucarini e Luca Bonfili lanciano un inquietante allarme

“Variante urbanistica minaccia il sito Unesco”
Dopo numerose ed inascoltate richieste al sindaco Pascucci di rispettare la legge

L’assessore alle Politiche Sociali, Francesca
Cennerilli, rende noto che è stato pubblicato
l’avviso relativo il sostegno alle famiglie dei
minori di età compresa tra gli 0 e i 6 anni
nello spettro autistico. “Si tratta di un soste-
gno estremamente importante in favore
delle famiglie che si trovano in una situazio-
ne di difficoltà e che all’interno del proprio
nucleo abbiano un minore affetto da auti-
smo - ha dichiarato l’assessore - il sostegno
economico concesso è un contributo alle
spese sostenute dalle famiglie, che comun-
que rientra entro il tetto di spesa per ogni
utente di 5mila Euro annui. Invito pertanto
tutte le famiglie interessate a consultare con

attenzione la documentazione e ad infor-
marsi presso gli uffici affinché possano com-
pilare la domanda nel modo migliore, che è
possibile presentare entro venerdì 30 mag-
gio”. Alla presentazione della domanda è
necessario allegare Copia del Documento in
corso di validità del richiedente, copia della
diagnosi di disturbo del minore, eventuali
certificazioni di altre patologie del minore o
di componenti del nucleo familiare, autocer-
tificazione circa la tipologia di servizi già
attivi o attivabili nella rete sociosanitaria e
attestazione ISEE. La domanda, andrà pre-
sentata al protocollo generale dell’Ente, sito
all’interno del Parco della Legnara, entro e

non oltre venerdì 30 maggio con la seguente
dicitura: “NON APRIRE - Avviso pubblico
per il sostegno alle famiglie dei minori in età
evolutiva prescolare nello spettro autistico”.
Andrà poi riportato il mittente e il dell’uffi-
cio destinatario, ovvero il Servizio Sociale
del Comune. La modulistica necessaria per
la presentazione della domanda è disponibi-
le sul sito www.comune.cerveteri.rm.it,
presso il Servizio Sociale, l’U.R.P. – Ufficio
Relazioni con il Pubblico e al Punto Unico di
Accesso presso la Casa della Salute di Via
Aurelia. Oltre che al Servizio Sociale si può
inviare una e-mail a pdzrmf2@comune.cer-
veteri.rm.it

Contributi a sostegno delle famiglie con minori affetti da autismo
L’assessore alle Politiche Sociali rende nota la pubblicazione del bando

Domenica 26 maggio 2019 i Cittadini e
le Cittadine sono chiamati alle urne
per eleggere i 73 membri del
Parlamento europeo spettanti all'Italia.
Si vota nella sola giornata di domeni-
ca. Urne aperte dalle ore 07.00 alle ore
23.00. Possono votare tutti i cittadini
che abbiano compiuto i 18anni di età,
che dovranno presentarsi al proprio
seggio elettorale di appartenenza
muniti di tessera elettorale e di un
documento di riconoscimento in corso
di validità. Chiunque avesse smarrito
la tessera o esaurito gli spazi disponi-
bili per le timbrature, può recarsi pres-

so l’Ufficio Elettorale in Via del
Granarone n.8, regolarmente aperto
tutti i giorni dalle ore 09.00 alle 12.00 e
il martedì e giovedì anche dalle 15.30
alle 17.30. In occasione delle elezioni,
orari straordinari nelle giornate di
venerdì 24 e sabato 25 maggio, aperto
dalle 09.00 alle 18.00 e nella giornata di
domenica dalle 07.00 alle 23.00. Seggi
aperti presso gli istituti scolastici del
territorio: all’Istituto Giovanni Cena e
alla Salvo d’Acquisto a Cerveteri
Capoluogo, all’Istituto di Via Castel
Giuliano a Marina di Cerveteri,
all’Istituto Don Lorenzo Milani a

Valcanneto e ai plessi scolastici di Ceri,
Borgo San Martino, I Terzi e Due
Casette. Il voto di lista si esprime trac-
ciando sulla scheda, con la matita
copiativa che vi verrà consegnata al
seggio, un segno X sul contrassegno
corrispondente alla lista prescelta. E’
possibile esprimere da uno a tre voti di
preferenza per candidati compresi
nella lista votata. Nel caso di più prefe-
renze espresse, queste devono riguar-
dare candidati di sesso diverso, pena
l’annullamento della seconda e della
terza preferenza. Per informazioni
contattare il numero 0689630203

Domenica cittadini chiamati 
al voto, informazioni utili
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Il Sindaco zittisce la polemica sollevata dall’opposizione di centrodestra
Campo di Mare: corretto l’operato della Giunta

Pascucci citando leggi e regolamenti ha dichiarato: “Legittimo lo spostamento
dell’Associazione Nautica, restano invariati gli spazi di spiaggia libera”

Ieri vi abbiamo dato conto dell’appro-
fondimento del consigliere della
minoranza di centrodestra Lamberto
Ramazzotti, intervenuto sullo sposta-
mento dell’Associazione Nautica di
Campo di Mare nel pezzo arenile
libero tra il Lemon Beach e il Six,
dichiarando che “La Giunta non ha
alcuna competenza in ambito dema-
niale. Una situazione anomala per il
consigliere Ramazzotti in quanto il
Comune di Cerveteri “non ha un
PUA (piano utilizzo arenili) approva-
to, nè un piano coste”. Non si è fatta
attendere la replica del sindaco
Pascucci: è arrivata ieri durante la
seduta del Consiglio comunale.
“Sono state sollevate polemiche sullo
spostamento della concessione
dell’Associazione Nautica Campo di
Mare per l’anno in corso, vorrei tran-
quillizzare i Consiglieri comunali di
opposizione sulla legittimità di tale
atto e sul fatto che tale spostamento
farà rimanere invariati gli spazi di
spiaggia libera a disposizione dei cit-
tadini”. Ha detto il Sindaco in apertu-
ra dei lavori al Granarone.
“Innanzitutto ci tengo a ringraziare
l’Associazione nautica di Campo di

Mare – ha proseguito Pascucci – per
la grande disponibilità mostrata
accettando, proprio nell’anno del suo
50mo anniversario, la nuova e tempo-
ranea collocazione in adiacenza allo
stabilimento Lemon Beach. È infatti
soprattutto grazie alla disponibilità
Associazione e dei suoi soci che il
Jova Beach Party si potrà tenere a
Campo di Mare, con un grande indot-
to, sia economico che di visibilità per
la nostra città. Ovviamente va da sé

che tra gli stabilimenti Six e Ocean
Surf, in corrispondenza della prece-
dente ubicazione dell’Associazione
Nautica, vi sarà un ulteriore spazio di
spiaggia libera a disposizione dei cit-
tadini.”. “Lo spostamento
dell’Associazione risulta peraltro
legittimo – ha sottolineato Il Sindaco
– ai sensi della L.R. n. 14/99 come
modificata dalla L.R. n. 13/2007, che
delega ai Comuni della fascia costie-
ra, i compiti e funzioni amministrati-

ve in materia di demanio marittimo ai
fini turistici e ricreativi. In particolare
l’Art. 47 (Concessioni delle aree del
demanio marittimo e di quelle imme-
diatamente prospicienti per finalità
turistiche e ricreative) testualmente
recita: “I comuni nel cui territorio
sono comprese le relative aree dema-
niali provvedono al rilascio, alla deca-
denza e alla revoca, nonché a qualsia-
si variazione, delle concessioni delle
aree demaniali marittime, comprese
quelle immediatamente prospicienti,
quando l’utilizzazione abbia finalità
turistiche e ricreative, in conformità
alla normativa statale e regionale e ai
contenuti del piano di cui all’articolo
46, per quanto riguarda le aree dema-
niali marittime. “Pertanto con la deli-
berazione di G.C. n. 39 del
26/03/2019 avente ad oggetto: Linee
guida per l’evento denominato
JOVABEACHPARTY, causa l’ecce-
zionalità dell’evento e i fini che lo
caratterizzano, si è provveduto a tra-
slare l’Associazione Nautica Campo
di Mare, nel tratto di spiaggia libera
individuata tra gli stabilimenti deno-
minati SIX e Quadrifoglio in base al
Regolamento regionale n. 19 del

12/08/2016 che disciplina le diverse
tipologie di utilizzazione delle aree
demaniali marittime per finalità turi-
stico-ricreative. L’Associazione nauti-
ca Campo di Mare ha presentato la
regolare CILA all’Ufficio Urbanistica
del Comune e la comunicazione
all’agenzia delle dogane.
L’associazione sta inoltre preparando
ad integrazione della CILA il modello
D3 che prevede l’indicazione detta-
gliata dell’ubicazione di tutte le
installazioni che verrà poi inviato
all’agenzia del demanio con la relati-
va comunicazione alla Capitaneria di
Porto.  “Nonostante chi inspiegabil-
mente tenta di mettere i bastoni tra le
ruote a un evento che porterà gran-
dissimi benefici al tutto il litorale a
nord di Roma – ha concluso Pascucci
– tutto procede per il meglio per l’or-
ganizzazione del Jova Beach Party,
con un primo tavolo tecnico da cui
non sono emerse particolari criticità e
con la società The Base, organizzatri-
ce del concerto, che già da sabato 18
maggio ha iniziato gli interventi di
bonifica e di pulizia della parte solita-
mente adibita a parcheggio tra gli sta-
bilimenti Ocean Surf e Six”.

L’assessore all’agricoltura Riccardo Ferri
soddisfatto dal provvedimento adottato
dalla Regione a sostegno della riconversione
e ristrutturazione dei vigneti nell’ambito dei
regimi di sostegno attivabili per l’organizza-
zione comune del mercato vitivinicolo. “Un
sostegno dell’Ente verso il settore vitivinico-
lo -dichiara Riccardo Ferri- che negli ultimi
anni ha vissuto non poche difficoltà, soprat-
tutto a causa dei numerosi eventi atmosferi-
ci fortemente avversi, non ultima la nevicata
dello scorso anno che davvero ha messo in
ginocchio tanti imprenditori”. “Obiettivo
del bando -spiega l’assessore Ferri- adegua-

re la produzione delle aziende alle esigenze
del mercato, ridurre i costi di produzione
attraverso una progressiva sostituzione dei
vigneti, in modo da ottenere prodotti di
buona qualità a prezzi competitivi e remu-
nerativi per i viticoltori, favorire azioni volte
ad incentivare la riconversione varietale dei
vigneti con cambio di varietà ritenute di
maggior pregio enologico o commerciale e
migliorare le tecniche di gestione dell’im-
pianto viticolo. Invito tutti gli interessati ad
informarsi e a consultare con attenzione la
documentazione relativa, in quanto si tratta
di un’opportunità davvero importante”. Le

domande dovranno essere pre-
sentate, utilizzando il portale del
Sistema Informativo Agricolo
Nazionale (SIAN) gestito dall’Op
AGEA, entro il 31 maggio 2019 e
perfezionate con tutta la docu-
mentazione tecnica da presentare
alla Regione Lazio, entro i 15
giorni successivi. Le imprese
potranno beneficiare del soste-
gno pubblico che riconosce il
50% dei costi effettivamente sostenuti per
l’intervento di ristrutturazione o riconver-
sione fino ad un massimo di 16.000 €/ha,

incrementato a 22.000 €/ha per gli
interventi realizzati nelle isole pon-
tine, al quale può aggiungersi, fino
al massimo di 3.000 €/ha, un ulte-
riore aiuto per le perdite di reddi-
to. Il bando pubblico prevede uno
stanziamento complessivo di
2.143.555. Gli interventi finanziati
dovranno realizzarsi nel 2020 e
comunque non oltre il 20 giugno
2022 ed i pagamenti potranno esse-

re effettuati, già a partire dal 2020 a titolo di
anticipo, con garanzia fideiussoria, o a saldo,
dopo la realizzazione dell’intervento.

Sostegno alle aziende vitivinicole per riconversioni e ristrutturazioni 

Vigneti: bando regionale di oltre 2 milioni di euro
Sempre più pressante adeguare la produzione alle esigenze di mercato 

“Lungo e tortuoso intervento
(durato ben due ore) per il
N.U.B.I. nella serata odierna
che ha portato al recupero
del più grande sciame d’api
della stagione. Iniziato alle
ore 19.00 in pieno centro sto-
rico di Cerveteri, si ringra-
ziano gli agenti della pattu-
glia della Polizia Locale
intervenuti in supporto per
garantire la sicurezza dei
passanti che transitavano
nella strada sottostante al
luogo dell’intervento.
Proprio così, sottostante, poi-
ché questa volta le api hanno
scelto come luogo per siste-
marsi un cornicione di un

terrazzo al secondo piano di
una palazzina. Non è stato
un lavoro facile per gli agen-
ti, ben presto si sono resi
conto che la famiglia di api
era talmente numerosa da
dover rinunciare ad aspirarla
con l’aspirasciami che risul-
tava ormai colmo. Così,
armati di buona pazienza, gli
agenti hanno accompagnato
“manualmente” le api rima-
nenti nel porta sciami aiutan-
dosi con l’affumicatore sul
finire dell’operazione. Per
non farsi mancare nulla oltre
che con il calare del buio gli
agenti hanno terminato il
servizio con la pioggia bat-

tente. Forse da stasera si
potrà dire ‘Sciame bagnato,
sciame fortunato’

Il racconto delle Guardie
Ecozoofile Fareambiente di
Cerveteri

Enorme sciame di api al centro storico
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Anche in Sardegna Marco
Vannini viene ricordato.
Durante i festeggiamenti per
Sant’Isidoro Agricoltore a
Villasor, dal palco, la comica
Valentina Persia ha voluto
ricordare il ragazzo scompar-
so il 17 maggio 2015 a causa di
un colpo di pistola sparato a
casa della sua fidanzata,
Martina Ciontoli a Ladispoli.
Parole di sostegno e conforto
nei confronti dei genitori del
giovane. Due genitori che
“stanno vivendo l’ergastolo”
per la perdita subita. E un
“ergastolo” per la mancata
giustizia ottenuta ad oggi
all’interno delle aule di tribu-
nale. In primo grado Antonio
Ciontoli è stato condannato a
14 anni per omicidio volonta-

rio con dolo eventuale. Tre
anni a Martina, Federico
Ciontoli e Maria Pezzillo,
moglie di Antonio Ciontoli,
per omicidio colposo. Assolta
Viola Giorgini, fidanzata di
Federico Ciontoli. In secondo
grado il reato nei confronti del
capofamiglia è stato derubri-
cato da omicidio volontario
con dolo eventuale a omicidio
colposo con colpa cosciente,
riducendo la pena da 14 a 5
anni di carcere. Ora si attende
il verdetto della Cassazione.
L’accusa ha presentato appello
chiedendo 14 anni per tutti i
componenti della famiglia
Ciontoli. La difesa invece ha
chiesto l’assoluzione di
Martina e Federico Ciontoli e
di Maria Pezzillo e una ulte-

riore riduzione di pena per
Antonio Ciontoli. Ricorso che
ha subito scatenato l’indigna-
zione di migliaia di italiani che
da anni si battono al fianco
della famiglia per chiedere
“verità e giustizia”. E proprio
il 17 maggio, in ricordo del
giorno dell’uccisione di
Marco, cittadini, commercianti
e istituzioni hanno voluto ono-
rare la memoria del ragazzo
con drappi e coccarde bianche
dalle finestre, balconi e vetrine
delle attività commerciali. Un
segno di vicinanza alla fami-
glia del giovane ragazzo. Un
segno di vicinanza che arriva
anche dalla Sardegna, con le
parole della comica dal palco,
durante i festeggiamenti del
Santo Agricoltore.

Durante la festa dedicata al Santo Agricoltore a Villasor, in Sardegna, 
la comica Valentina Persia rivolge un pensiero a Marco e alla sua famiglia

Una canzone per Marco Vannini alla Festa di Sant’Isidoro

Sono stati completati i round 3 e 4 al Corona Bali
Protected, dove lo spot di Keramas ha visto una
mareggiata in crescita con onde potenti e glassy
sui 4-6 piedi (tra 1.2 e 1.8 metri). La WSL ha così
decretato gli 8 surfisti che accedono ai quarti di
finale sia nella categoria maschile sia in quella
femminile. Dopo la bellissima impresa al round
3, dove ha battuto il 2-volte campione del
mondo Gabriel Medina, Leonardo Fioravanti è
stato fermato al round 4 da Adrian Buchan, con
una differenza di pochi decimi e forse un paio di
piccoli errori. Leo ha dimostrato ancora una
volta l’istinto vincente in gara, dato da un con-
nubio di astuzia, talento e sangue freddo che lo
contraddistingue e lo rende capace di mettere
all’angolo anche i più forti al mondo. La sua vit-
toria nella heat contro Medina è stata raggiunta
grazie ad un’ottima selezione d’onda, netta-
mente superiore al brasiliano, unita a un mix di
manovre potenti e tecniche chiuse nella sezione
critica delle barre di Keramas. Medina lascia
Bali al diciassettesimo posto, il suo peggior
risultato dell’anno finora, dopo il 5 ° posto al

Quiksilver Pro Gold Coast ed al Rip Curl Pro
Bells Beach. “Ero così eccitato di surfare questa
heat”, ha detto Fioravanti. “Keramas si è final-
mente mostrato stamattina. La parte difficile
estava nel valutare se cercar tubi o scommettere
sui turns. Ho fatto alcuni errori cercando di
prendere tubi, ma per surfare onde come queste
e battere il campione del mondo, mi sentivo in
obbligo di tentare…e sono felice così. Questa è
davvero una grande vittoria per me, ovviamen-

te. Ho subito alcuni infortuni e ho avuto proble-
mi con i risultati, ma ora mi sento davvero bene,
quindi spero di poter iniziare ad ottenere i risul-
tati sperati“. Rivedremo in acqua Fioravanti al
Margaret River Pro, contest che partirà la pros-
sima settimana nel Western Australia (dal 29
maggio al 9 giugno). Ci sarebbe molto altro da
aggiungere su questa giornata, come la perfor-
mance di Kelly Slater che batte il numero 2 al
mondo 2018 Michel Bourez e accede ai quarti di

finale, o parlare degli ottimi punteggi raggiunti
da Wade Carmichael, o dello sgretolamento del
Brazilian Storm che vede in gara solo Michael
Rodrigues e Filipe Toledo…ma per ora fermia-
moci qua, godiamoci la performance di Leo e
aspettiamo le batterie finali, siamo sicuri che
queste regaleranno altro grandissimo spettaco-
lo! Per maggiori informazioni visita
WorldSurfLeague.com 
(fonte www.4actionsport.it)

Leo Fioravanti batte il campione del mondo Medina
Completati il round 3 e 4 al Corona Bali Protected: Leonardo Fioravanti domina contro 
il campione del mondo in carica Gabriel Medina, ma viene fermato da Adrian Buchan al Round 4

Per il Borgo San Martino il campionato non è terminato domenica. Non basta la vittoria per
festeggiare la salvezza, rimandata a domenica prossima se vincerà o pareggerà contro la Dm
84. Sarà un derby cerite, novanta minuti con i nervi saldi.  La squadra giallo nera pur vincen-
do 1 a 0 sull’Aureliana nell’ultima della regular season deve disputare altri 90 minuti, un con-
fronto aperto ad ogni risultato. “Speravamo in altri verdetti, ma non è stato così e quindi  ci
attende l’ultima fatica di una stagione tra alti e bassi - afferma il presidente Andrea Lupi -  bella
prova dei ragazzi, convincenti e pronti a dare il cento per cento domenica. Il rammarico è tanto,
non abbiamo sfruttato le due  gare precedenti. Ci sarebbe bastato poco per guadagnarci la sal-
vezza diretta”.  La gara di domenica che si giocherà in casa del Borgo  al Galli ore 11.00, fino
allo scorso anno la casa della DM 84, è una partita esente da fattori ambientali. Sugli spalti si
annuncia una cornice di pubblico significativa, in campo un Borgo San Martino che non vuole
perdere, reduce da  5 punti nelle ultime 4 gare. “Anche domenica abbiamo fornito delle ottime
trame di gioco, capitalizzate malamente nei momenti in cui avevamo l’opportunità di segnare.
Chiedo l’ultimo sforzo ai ragazzi, questa settimana prepareremo al meglio il match.
Concentrazione e coraggio, sono sicuro che ce la faremo”.

Non basta la vittoria, Borgo San Martino 
ai play out. Domenica derby con la Dm 84 



Un organo di giurisdizione amministrati-
va, competente a giudicare sui ricorsi pro-
posti contro atti amministrativi da privati
che si ritengano lesi in un proprio interes-
se legittimo: è il T.A.R., che gli studenti
dell’Istituto Superiore ‘Giuseppe Di
Vittorio’ di Ladispoli hanno visitato lune-
dì 20 maggio, accompagnati dai docenti
Rosa Torino, Antonio Riccitelli, Cesaria
Giampaolo, Maria Salpietro e Maria
Grazia Vasta. “Nel nostro Istituto puntia-
mo da sempre a potenziare l’offerta for-
mativa con iniziative che integrino la teo-
ria con l’esperienza. - ha affermato la
Prof.ssa Rosa Torino, Docente di Diritto
dell’Istituto Alberghiero di Ladispoli - La
visita di oggi al Tribunale Amministrativo
Regionale risponde a tale obiettivo.
‘Vedere’ la sede di questo organo di giuri-
sdizione ed entrarvi è molto più efficace
che studiarlo esclusivamente in un
manuale di Diritto. Il Progetto che il Tar
Lazio ha avviato sin dal 2012 in collabora-

zione con il Ministero dell’Istruzione ha
coinvolto già circa 122 Istituti Superiori e
ha visto alternarsi, durante gli incontri,
magistrati e dirigenti del T.A.R., Docenti
universitari ed avvocati che hanno illu-

strato agli allievi i principi costituzionali
relativi alla tutela giurisdizionale, solleci-
tando sempre le riflessioni e gli interventi
critici degli studenti. Un’iniziativa di stra-
ordinario interesse, che ha suscitato l’en-

tusiasmo delle classi coinvolte”. 
Prevista dall’Art. 125 della Costituzione,
l’istituzione di organi di giustizia ammini-
strativa di primo grado a circoscrizione
regionale - ha ricordato la Prof.ssa Torino
- è avvenuta solo con la Legge 6 dicembre
1971 n. 1034.  Le sentenze dei giudici
amministrativi di primo grado sono
appellabili dinanzi al Consiglio di Stato,
per cui si tratta dell’unico tipo di giurisdi-
zione a prevedere solo due gradi di giudi-
zio. Prima dell’istituzione dei T.A.R. il
Consiglio di Stato giudicava in unica
istanza. Ma lunedì 20 maggio, gli allievi
del ‘Di Vittorio’ si sono cimentati anche in
una simulazione che li ha visti dibattere

un ricorso presentato dai genitori di
un’alunna a cui era stato attribuito un 7 in
condotta al termine dell’anno scolastico
conclusivo del ciclo della scuola dell’ob-
bligo. Come giudici, il magistrato
Francesco Arzillo e il Cons. Anna Maria
Verlengia. Un Presidente e non meno di
cinque magistrati amministrativi: questa
la composizione dei T.A.R., la cui giurisdi-
zione – ha sottolineato la Prof.ssa Torino –
concerne la legittimità di atti eventual-
mente ritenuti lesivi di interessi legittimi,
ma in casi eccezionali attiene anche al
merito (vale a dire a valutazioni di oppor-
tunità dell'azione amministrativa). In
alcune materie tale giurisdizione, oltre che
agli interessi legittimi (posizioni dei singo-
li, tutelate dall'ordinamento in quanto
coincidenti con un interesse pubblico
generale), si estende ai diritti soggettivi.
“Una giornata straordinaria –  ha aggiun-
to la Prof.ssa Torino – e un’esperienza
assolutamente da ripetere”.

Giornata della salute,
il sindaco Grando:
“Grande adesione 
da parte di tutti”

Ladispoli all’Euroinvent in Romania 
rappresentata dall’Ass. Culturale Euterpe
All’importante evento sono state esposte invenzioni
e ricerche scientifiche provenienti da 40 Paesi nel mondo
Dopo il riconoscimento ottenuto in
Kuwait: Medaglia d’oro e Premio
Speciale UNESCO, il maestro
Tommaso Liuzzi ed una delegazione
dell’Associazione Culturale Euterpe,
sono stati invitati a partecipare
all’EUROINVENT (fiera dell’inven-
zioni mondiali), che si è tenuta nella
città universitaria di Iasi – Romania –
dal 16 al 18 Maggio. All’importante
evento sono state esposte invenzioni
e ricerche scientifiche provenienti da
40 Paesi nel mondo. A rappresentare
l’Italia è stata l’Associazione
Culturale Euterpe, con brevetto del
M° Liuzzi “Sound in Multisensory
Stimulation” basato sulla stimolazione senso-
riale attraverso il suono in attività terapeuti-
che in osmosi con l’ambiente. Questo brevet-
to/metodo, che si avvale di una tabella mate-
matica e di un algoritmo permette di realiz-
zare delle composizioni musicali basandosi
sulla storia sonora della persona, dimostrato
da evidenti risultati scientifici nelle aree:
socio-comunicative, affettivo-relazionale,
psicomotoria, cognitiva e neuropsicologica. Il

brevetto ha ottenuto un grande successo e
apprezzamento per le idee e l’innovazione in
ambito medico-scientifico ricevendo nume-
rosi premi speciali e diplomi d’eccellenza –
MEDAGLIA D’ORO per la ricerca e creativi-
tà dal comitato scientifico Euroinvent;
Universitatea de Știinte Agricole și Medicină
Veterinarăa Banatului “Regele Mihai I al
României” din Timișoara: Diploma of
Excellence and Special Prize;“carol davila”
university of medicine and pharmacy bucha-

rest: Award of Excellence; University
of Petroșani: Certificate of Excellence;
dal Romanian Institute for Advanced
Studies and Education Gifted
Education: Certificate Excellencee
infine dalla giuria dell’Euroinvent il
Certificate di Appreciationcome
Ambasciatore dell’Innovazione e
Ricerca. I protagonisti principali nel-
l’interpretare il Metodo Euterpe sono
stati il M° Jad El Helwani ed il M°
Antonio Covino, rispettivamente pia-
nista e sassofonista. L’associazione
Euterpe è stata patrocinata gratuita-
mente dal Comune di Ladispoli e la

delegazione era composta da: Diab Cendrella
(Delegata del Comune di Ladispoli per le
politiche per la disabilità e sviluppo dei pro-
getti internazionali, ancor più importante
madre del M° Jad El Helwani), Enza e
Giuseppe Covino (genitori del M° A.
Covino) Carmine e Antonella Armento,
Paolo Inga e infine il prezioso contributo
delle collaboratrici esperte del Metodo
Euterpe, la cantante Fiammetta D’Arienzo e
l’Architetto PhD Sahereh Khosravi.

L’amministrazione comunale ringrazia i cittadini che hanno parteci-
pato massicciamente alla “Giornata della Salute”, organizzata grazie
alla disponibilità degli operatori sanitari, sia pubblici che privati, ope-
ranti sul territorio di
Ladispoli che hanno ade-
rito al progetto del dele-
gato alla sanità, Pasquale
Raia. “Quella di domeni-
ca scorsa – afferma il sin-
daco Alessadro Grando –
è stata una importante
giornata dedicata alla
salute. Nonostante l’incle-
menza del tempo, centi-
naia di persone hanno
usufruito dei check up
gratuiti in piazza
Rossellini, via Ancona e via Odescalchi. Oltre 400 cittadini hanno effet-
tuato controlli del colesterolo e della glicemia, sono state effettuati 50
controlli per ecografie alla tiroide e mammografie, oltre a esami per
Hiv, epatite C e vaccinazioni anti tetanica. Più di 50 persone hanno
ricevuto consulenze mediche per problemi di diabete. Sono stati effet-
tuati anche controlli per i nostri amici a 4 zampe e sono stati posizio-
nati 80 microchip sui cani. Ladispoli – conclude Grando – ha risposto
al nostro appello a non sottovalutare l’importanza della prevenzione,
ringraziamo il delegato Raia per l’ottimo lavoro svolto”.

Gli allievi dell’Istituto superiore 
‘Di Vittorio’ visitano il T.A.R. del Lazio
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Rientrati dal Campionato Italiano su Pista della federazione FISR
svolto a Noale (VE) dal 16 al 18 Maggio 2019, la DEBBY ROLLER
TEAM, conquista 3 ori nella categoria Ragazzi 12 (12 anni), 1 in
quella femminile con Elisa Folli nei mt 3.000 eliminazione e 2 in
quella maschile con Francesco Marchetti nei mt 200 crono e 3.000
eliminazione. Dopo quasi un anno di assenza, rientra il grande
portabandiera DEBBY, Stefano Mareschi nella categoria Assoluta
(dai 19 anni in su), che lasciò lo scorso anno il mondo rotellistico
da pluricampione italiano, rientrando in questo campionato con-
quistando 2 ottavi posti nella mt 10.000 eliminazione e nella
punti. Ottavo posto nei mt 10.000 ad eliminazione anche per
Giovanni Piccoli nella categoria Juniores (16-17 anni) che seppur
al primo anno di questa categoria ha ben figurato in una grande
prova con avversari di esperienza. Nono posto nei mt 500 sprint
per Leonardo Servetti sempre nella categoria Juniores, che per
una retrocessione causata da un dubbio fallo commesso ai quar-
ti di finale, non gli ha permesso di giocarsela per la semifinale.
Decima posizione nei mt 10.000 a punti per Alessio Iacono nella
categoria Assoluta, anche per lui un grande ritorno dopo una

lunga assenza nelle piste nazionali. Gara
show per Davide Gentili che nella categoria
Ragazzi (13-14 anni) nonostante sia il più pic-
colo della categoria, conquista prima la finale
con una rocambolesca prestazione a dir poco
superlativa, cadendo nel mezzo della gara
rialzandosi recupera il gruppo, dopodiché
ancora ostacolato dagli avversari, in più volte
scavalca tutti recuperando il treno di testa e
raggiungendo un grandissimo ma stretto13°
posto. 16^ posizione per Sofia Pennica nei mt
3.000 eliminazione, anche lei nella categoria
più rappresentata tra le file DEBBY ovvero
Ragazzi 12, nonostante la buona posizione,
quest’ultima non esprime il suo vero potenziale di quest’atleta
che farà parlare di se nel prossimo futuro. 24^ Asia Romani sem-
pre nella categoria Ragazza 12, nonostante la sua grande crescita
agonistica degli ultimi tempi, non ottiene la posizione sperata,
seppur alla sua prima apparizione in gare di questo livello. 27°

posizione nei mt 200 crono per una delle più
grandi promesse della DEBBY nella catego-
ria Ragazzi, Cristiano Navarra anche lui tra
i più piccoli della categoria si è difeso nei
confronti dei più esperti con una prestazio-
ne non alla sua altezza. 51^ posizione nei mt
5.000 eliminazione per la novella Valentina
Nappi categoria Ragazza, alla sua primissi-
ma esperienza di livello nazionale, risultato
che non rispecchia purtroppo la sua ottima
prestazione.
Il coach Andrea Farris dichiara di aver fatto
un eccellente Campionato Italiano, soprat-
tutto in vista futura, complimentandosi con

i propri ragazzi per aver dimostrato il proprio potenziale non
solo con chi ha vinto. Farris continua dicendo di aver ritrovato la
vecchia guardia DEBBY e allo stesso tempo di aver conquistato
medaglie di atleti giovanissimi, pertanto per il prossimi futuro ci
sarà da divertirsi.

Tra i campioni Elisa Folli e Francesco Marchetti

Pattinaggio su pista, la Debby Roller Team di Ladispoli sul tetto d’Italia



A grande richiesta il Festival
Street Food targato Ttsfood,
dopo i successi romani, sbarca
sul litorale laziale. Il 7, 8 e 9 giu-
gno la carovana piena di gusto e
colore più famosa d’Italia
approderà nella splendida citta-
dina di Anzio. 
A due passi dal mare, in una
città stracolma di storia e bella
gente, verrà allestito un grandis-
simo ristorante a cielo aperto.
Piazza Garibaldi e piazza Pia,
con il patrocinio del Comune,
ancora una volta accoglieranno
tantissimi, simpatici e strava-
ganti Truck e ApeCar che si sfi-

deranno tra fornelli e padelle
a colpi di ricette gourmet. Per
questa terza edizione la
TTSFFOD darà vita ad un
evento ricco di spettacoli e
tanto “buon gusto”, promuo-
vendo il cibo di diverse
Regioni Italiane, il tutto arric-
chito da piacevoli momenti
realizzati da street band, da
affascinanti e suggestivi spet-
tacoli itineranti e da giocole-
ria per i più piccoli.
Protagonista del Festival l’otti-
mo cibo espresso di qualità.
Hamburger gourmet; Scottona
sfilacciata; Arrosticini di pecora

e chianina; Cuoppi di pesce frit-
to, hamburger di tonno e pesce
spada. Dalla Puglia, bombette di
Cisternino, panino con polpo e

pomodori secchi; Supplì clas-
sici, alla gricia, alla matricia-
na, all’nduja, broccoletti e sal-
siccia e tanti altri gusti; Pasta
alla carbonara, alla gricia,
cacio e pepe e amatriciana;
Olive e cremini ascolani;
panino con bufalo dell’Agro
Pontino e cinghiale del
Circeo. Dalla Sicilia, cannoli,
arancine, pane e panelle, sfin-
cione, crema di pistacchio e
cassatine; Patate e pollo fritti

sul posto; la vera Paella
Valenciana accompagnata da
ottima sangria; Panini gourmet
con burratine campane, birra

artigianale Bavarese Cruda.
Tiramisù artigianale espresso,
aragoste, paste sfornate e farcite
al momento, pasta di mandole,
waffle caldi. Queste sono solo
alcune delle specialità che si
potranno trovare nel villaggio
Ttsfood. Tre giorni dedicati al
buon gusto ed al sano diverti-
mento ad ingresso gratuito.
Tre Giorni di festa assoluta
dedicati a tutta la famiglia, una
carovana di bontà per grandi e
piccini, nel segno della Typical
Truck Street Food. Divertimento
no Stop dalle ore 12 alle ore 24
ad ingresso gratuito.

Tour 2019 Typical Truck Street Food approda a Anzio 

Tarquinia - Fabio Castelli sarà
ospite de “I sette vizi capita-
li”, la mostra organizzata
dalle artiste Sandra Inghes e
Maria Grazia Morsella, dall’1
al 9 giugno alla sala D. H.
Lawrence, in via Umberto I
49, a Tarquinia. Il ceramista
tarquiniese parteciperà
all’esposizione, con un’opera
scultorea dedicata alla vanità.
“Quella che viene considerata
l’ottavo vizio capitale - affer-
mano le due artiste -. Fabio ha
creato appositamente questa
opera per la mostra, dando
una lettura creativa di un
male del nostro secolo”. E la
rilettura personale dei sette
vizi capitali è la costante delle
opere che saranno visibili al
pubblico tutti i giorni dalle 17
alle 22 (ingresso libero). Dalle
sette tele di Sandra - pittrice,
arredatrice d’interni, sceno-
grafa e titolare nella città etru-
sca della bottega d’arte
L’Officina delle Idee -, il cui
l’unico desiderio non è quello
di disegnare ma manifestare
le emozioni sulla tela nell’atti-
mo preciso in cui si mettono

in moto dentro di lei; ai sette
gioielli in ceramica e cera
persa di Maria Grazia - pittri-
ce, scultrice e curatrice d’arte -
, nei quali la ricerca è basata
sulla volontà di coniugare le
tecniche classiche con un lin-
guaggio contemporaneo lega-

to all’astrazione e alla ricerca
dell’essenza. “La mostra
saprà sorprendere i visitatori
- concludono le due artiste -.
Ringraziamo Fabio, con cui è
nata una proficua collabora-
zione, per aver aderito al pro-
getto e per impreziosire

l’esposizione con una sua
opera in dialogo costante con
le nostre creazioni”. La mani-
festazione ha il patrocinio del
Comune di Tarquinia ed è
inserita nel contenitore cultu-
rale “Il mese degli Etruschi”.
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L’artista Fabio Castelli ospite
della mostra “I sette vizi capitali” 

Fiumicino legalità,
Galluzzo: incontro
con il magistrato
Erminio Amelio

La rassegna Fiumicino Legalità si arricchisce di un altro autore-
vole contributo, quello del magistrato Erminio Amelio, autore
dei libri “L’omicidio di Nicola Calipari” e “IH870. il volo spez-
zato. Strage di Ustica: le storie, i misteri, i depistaggi, il proces-
so”. “L’incontro” è il suo primo romanzo e tratta di un tema di
strettissima attualità: l’immigrazione di ieri e di oggi conosciuta
attraverso il racconto di padri e nonni e vissuta nell’incontro fra
due ragazzi. Se ne parlerà venerdì 24 maggio alle ore 17.30 pres-
so la Casa della Cultura di Fregene, in viale della Pineta 140.
Dialogherà con l’autore, Arcangela Galluzzo, Delegata alla
Legalità del Sindaco di Fiumicino. L’attore Gigi Miseferi leggerà
brani del libro. “Fiumicino Legalità ospita un altro magistrato -
ha spiegato Galluzzo - con il suo libro “L’incontro” in cui, un
tema attuale e delicato, come quello dell’immigrazione, viene
trattato ponendo al centro la forza di un rapporto umano tra due
ragazzi. Sarà l’occasione anche per parlare con Erminio Amelio
delle sue precedenti opere letterarie sulla strage di Ustica e sul-
l’omicidio Calipari. La serata - ha concluso - vedrà anche la par-
tecipazione di Gigi Miseferi, che, con la sua consueta sensibilità
artistica, leggerà brani del libro”.



Sarà sottoscritto un protocollo d’intesa che
sancirà una collaborazione tra il Gruppo
San Raffaele, il Consorzio interuniversitario
Mebic e la Emanuele Cancer Research
Foundation Malta. Ha, infatti, risposto posi-
tivamente alla proposta formulata dal
Rettore dell’Università Telematica San
Raffaele Roma, Enrico Garaci, la Presidente
emerita della Repubblica di Malta, Marie
Louise Coleiro Preca. Una folta delegazione
della Emanuele Cancer Research

Foundation Malta, ha visitato i laboratori
del Centro ricerca dell’IRCCS San Raffaele e
del Mebic. Con la Presidente emerita, il
Prof. Emmanuele Emanuele, Presidente
Onorario di Fondazione Roma e Presidente
della Fondazione Terzo Pilastro-
Internazionale. Ad accoglierli, tra gli altri, il
Presidente del Gruppo San Raffaele Spa,
Carlo Trivelli; il Direttore scientifico
dell’IRCCS, Massimo Fini; il Rettore e il
Presidente dell’Università San Raffaele,

Enrico Garaci e Sergio Pasquantonio. “Non
è solo la ricerca che supportiamo, ma anche
la diplomazia interculturale – ha detto la
Presidente Coleiro Preca – Sono veramente
impressionata da ciò che ho visto qui al San
Raffaele e sono particolarmente entusiasta
di assicurare che avvieremo una collabora-
zione voi, con la Fondazione Emanuele per
la ricerca sul cancro, ma anche con l’univer-
sità di Malta. Il futuro, il nostro futuro, è
collaborazione”. 

Nuovi controlli antidroga dei
Carabinieri della Stazione Roma
Tor Bella Monaca nelle note piaz-
ze di spaccio di via
dell’Archeologia. In poche ore, a
finire in manette sono state 5 per-
sone. Quattro di loro, cittadini
romani di 19, 44, 46 e 48 anni, già
noti per i loro trascorsi negli
ambienti della droga, sono stati
sorpresi in strada a spacciare dosi
di cocaina a giovani acquirenti,
tutti identificati e segnalati, quali
assuntori, all’Ufficio Territoriale
del Governo di Roma. In possesso

ai pusher, i Carabinieri hanno tro-
vato, e sequestrato, oltre 50 dosi
di cocaina e circa 1.700 euro in
contanti, ritenuti provento delle
attività illecite. Nel corso delle
operazioni, i Carabinieri hanno
riconosciuto e arrestato anche un
39enne romano che, nonostante
fosse sottoposto agli arresti domi-
ciliari per precedenti reati, si tro-
vava in strada senza nessuna
autorizzazione. Gli arrestati sono
stati portati in caserma e trattenu-
ti nelle camere di sicurezza, in
attesa del rito direttissimo.

Controlli antidroga a Tor Bella
Monaca: ecco i provvedimenti

Collaborazione per la ricerca Malta-
Irccs San Raffaele Roma-Mebic

“La nostra lotta agli zozzoni
prosegue grazie anche alle
nuove foto-trappole installate a
Roma dal Nucleo Pics
Ambiente della Polizia Locale
in diversi punti della città.
Proprio in questi giorni, nella
zona Aurelia, ad ovest di
Roma, gli agenti hanno identifi-
cato uno svuotacantine che, con
il suo furgoncino, è stato più
volte pizzicato a sversare rifiuti
di ogni tipo in strada vicino ai
cassonetti”. Lo racconta la sin-
daca di Roma Virginia Raggi su
Fb “Gli agenti sono riusciti a
beccarlo in flagranza durante
un appostamento e lo hanno
sanzionato con una multa di
1.500 euro. L’uomo, ovviamen-
te, è stato denunciato. Lo stesso
giorno sono stati fermati e san-
zionati altri mezzi collegati alla
stessa rete di svuotacantine”,
continua la sindaca. “Ringrazio
ancora una volta le donne e gli
uomini del Nucleo Pics

Ambiente per il loro prezioso
lavoro. Ma non solo. Un grazie
speciale va anche ai cittadini
dell’associazione Retake, che
ha collaborato con il Pics
Ambiente segnalando gli adesi-
vi e i cartelli che questo svuota-
cantine aveva affisso illecita-
mente in città. Continuate ad
inviarci le vostre segnalazioni:
insieme riusciremo a fermare
questi incivili”, conclude Raggi.

Raggi: foto-trappole
contro ‘zozzoni’,
preso svuotacantine

“È decisivo che le ordinanze
siano rese operative, che le
procedure concordate per la
ricostruzione trovino attua-
zione, che i fondi stanziati si
traducano in interventi con-
creti”. E’ l’auspicio espresso
dal card. Gualtiero Bassetti,
presidente della Cei, nell’in-
tervento introduttivo con ha
aperto i lavori della seconda
giornata dell’Assemblea gene-
rale. Bassetti si è soffermato
sulla situazione che è venuta a
determinarsi nel Centro-Italia
all’indomani del terremoto.
“Il nostro è un paese unico,
tanto per bellezza quanto per
fragilità. Proprio la fragilità,
però, potrebbe essere la nostra
forza e trasformarsi in occa-
sione di cura e solidarietà,
purché la generosa laboriosità
di tanti cittadini s’incontri con
l’impegno di chi ha la respon-

sabilità civile e politica. Lo
reclamano – spiega – le tante
abitazioni ancora inagibili
della nostra gente; lo reclama-
no le nostre chiese: sono 3.000
quelle danneggiate dal sisma;
l’impegno, su cui ci si è con-
frontati per mesi, ne prevede
la ricostruzione di 600, quali
luoghi di culto, di riferimento
e aggregazione per tutta la
comunità”.

Sisma, Bassetti: fondi
stanziati si traducano
in veri interventi

I Carabinieri della Stazione
Roma Piazza Farnese, unita-
mente ai colleghi del Nucleo
Antisofisticazione e Sanità di
Roma e dell’8° Reggimento
“Lazio” hanno denunciato, con
l’accusa di ricettazione, un cit-
tadino albanese, di 36 anni,
titolare di un ristorante di
piazza Navona. Nel corso di
un controllo amministrativo
all’interno del locale, i
Carabinieri hanno trovato 11
biciclette elettriche, del valore
complessivo di circa 30.000
euro, all’interno del magazzi-
no seminterrato. Il 36enne non

ha fornito dettagli sul possesso
delle bici e così, per l’evidente
provenienza furtiva, è stato
denunciato in stato di libertà e
le biciclette sono state seque-
strate. Gli accertamenti dei
Carabinieri proseguono per
risalire all’identità dei legitti-
mi proprietari. Inoltre, ad esito
dei controlli al ristorante, i
militari hanno contestato san-
zioni per 5.500 euro e disposto
la chiusura precauzionale del-
l’attività, per le precarie condi-
zioni igieniche e la mancata
attuazione delle procedure di
autocontrollo. 

Chiuso un locale
per carenze igieniche
Al suo interno anche 11
biciclette elettriche rubate In viale Vaticano all’altezza dei

Musei Vaticani, gli 8 uomini, di
età compresa tra i 24 e 43 anni,
tutti promoter di diverse agen-
zie turistiche, intenti a sponso-
rizzare i relativi voucher per
l’ingresso al sito museale,
hanno iniziato a litigare anima-
tamente per motivi di concor-
renza e per il procacciamento
dei clienti. 
Dal diverbio si è passato ai fatti:
gli otto hanno iniziato a spinto-
narsi e a colpirsi a vicenda, uti-
lizzando anche cartelline e
ombrelli, ma sono stati imme-
diatamente bloccati dai
Carabinieri di San Pietro, inter-
venuti su richiesta di alcuni
passanti che avevano notato la
scena. Degli “agitati” solo uno è

ricorso alle cure mediche presso
l’ospedale “Santo Spirito”, per
le contusioni riportate. I
Carabinieri li hanno denunciati
a piede libero all’Autorità
Giudiziaria.

Musei Vaticani: lite tra
promoter per accaparrarsi
clienti, otto le denunce
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“Con Salvini i rapporti sono
molto meno efficaci di prima”. E’
quanto ha affermato il vice pre-
mier Luigi Di Maio parlando a
Mattino Cinque aggiungendo che
“la Lega è nervosa dopo il caso
Siri”. Di Maio poi si schiera con il
presidente del consiglio. “Ieri c’è
stato un attacco ingiusto nei con-
fronti del premier Giuseppe
Conte. Mai abbiamo avuto un
premier di garanzia come Conte.
E’ presidente del consiglio di
garanzia di tutte e due le forze
politiche”. Ma ecco nel dettaglio
cosa ha detto Di Maio a margine
del CdM: "Dalla Lega stanno
diventando paranoici... Bisogna
mantenere la calma, capisco il ner-
vosismo da campagna elettorale,
ma non si deve portare il Paese
allo scontro tra la destra e la sini-
stra''.  "Nessuno ha litigato, clima
sereno in Cdm. L'unica questione
è che ci sono delle osservazioni
dal Colle ed è giusto che nei pros-
simi giorni ci siano delle interlo-
cuzioni con il capo dello Stato per
risolvere tutti i dubbi", ha sottoli-
neato Di Maio ospite di 'Mattino
Cinque'. Aggiungendo: ''Ieri l'at-

tacco al presidente Conte è stato
ingiusto...", riferito alle critiche del
sottosegretario leghista alla presi-
denza del Consiglio Giancarlo
Giorgetti. "Mai abbiamo avuto un
presidente di garanzia come
Conte. Questo presidente del
Consiglio è di garanzia di tutte e
due le forze politiche. Dire che è
di parte è, secondo me, indice di
nervosismo...'', ha affermato subi-
to dopo. Lo ha detto Luigi Di
Maio, leader politico M5S, ospite
di 'Mattino Cinque' a difesa del
premier Giuseppe Conte dopo le
critiche del numero due del
Carroccio, Giancarlo Giorgetti. "I
rapporti con Salvini sono meno
efficaci di prima da quando è
cominciato il caso Siri: evidente-
mente sono arrabbiati... Io voglio
che il governo vada avanti, la
Lega è arrabbiata perché abbiamo
chiesto le dimissioni di Siri inda-
gato per corruzione'', ha osservato
ancora il vicepremier pentastella-
to. "Io voglio andare avanti, ma
non si può minacciare una crisi di
governo ogni giorno...", ha poi
aggiunto tornando a punzecchia-
re Matteo Salvini.

Di Maio: “Con Salvini
rapporti meno efficaci”Terremoti in Adriatico. Forti

scosse da Ancona a Barletta
Una forte scossa di terremoto è
stata avvertita nell’anconetano ed
in Puglia. In questa regione secon-
do quanto comunica l’Ingv si trat-
terebbe di una scossa di magnitu-
do 3.9, avvertita alle ore 10.13 .
L’epicentro sarebbe a 34 km di
profondità, a quattro chilometri
da Barletta. A Trani sono state
evacuate alcune scuole. Molte per-
sone sono uscite in strada.
Terremoto anche ad Ancona di
magnitudo 3.8. La scossa si è veri-
ficata alle 6 e 45. Secondo i dati for-
niti dall’Invg (Istituto nazionale di
geofisica e vulcanologia) l’epicen-
tro è in mare, al largo di Fermo, a
un profondità di 7,9 chilometri. In
entrambi i casi sono state imme-
diatemte messe in campo le squa-
dre dei Vigili del Fuoco, della
Protezione Civile, dei Carabinieri
e della Polizia di Stato per monito-
rare il territorio e valutare i danni
alle persone ed alle cose.
Nordafricano appicca il fuoco ad
una caserma dei Vigili Urbani,
due morti. Le vittime sono due
anziane che abitavano in un
appartamento sopra la struttura
della Polizia Locale, gravissimo
un anziano e 16 le persone intossi-
cate Due persone sono morte in

un incendio divampato la notte
scorsa in una palazzina a
Mirandola, nel modenese. Sul
posto sono intervenuti i vigili del
fuoco e carabinieri di Carpi secon-
do i quali il rogo sarebbe stato
appiccato volontariamente e, a
pochi metri di distanza dalla
palazzina, hanno arrestato un gio-
vane. Le fiamme sono scoppiate al

piano terra dello stabile, nelle sede
della polizia locale e il fumo si è
propagato ai piano superiori dove
si trovano le abitazioni. Le vittime
sono una donna di 84 anni e la sua
badante 74enne, entrambe resi-
denti in un appartamento vicino
alla sede della municipale. Il mari-
to della donna è in condizioni cri-
tiche per via del fumo inalato.

Altre 16 persone sono state soccor-
se perché intossicate. Il ragazzo,
probabilmente nordafricano ma in
via di identificazione, è stato tro-
vato con un accendino e un berret-
to della polizia municipale che
avrebbe rubato nella sede dei vigi-
li urbani. I carabinieri lo hanno
arrestato in flagranza e al momen-
to è accusato di furto e danneggia-
mento a seguito di incendio. Dalla
primissima ricostruzione dei cara-
binieri, il ragazzo si è introdotto
negli uffici della municipale per
rubare alcuni oggetti.  Prima di
scappare avrebbe appiccato il
fuoco. I carabinieri lo hanno bloc-
cato a una ventina di metri dallo
stabile mentre fuggiva. Dietro al
suo gesto potrebbe esserci una
volontà di vendetta, o forse una
ritorsione. Durissimo il ministro
dell’Interno Salvini: ''Altro che
aprire i porti, come vuole la sini-
stra, io lavoro per fermare e man-
dare tutti a casa questi delinquen-
ti. E se minorenne non mi interes-
sa, deve pagare fino in fondo per
la sua bestialità. Azzerare l'immi-
grazione clandestina, in Italia e in
Europa, è un dovere morale: a
casa tutti, con la Lega si può!'',
afferma Matteo Salvini.

Con il workshop “Ruolo e azioni del TED”
entra nel vivo il progetto pilota volto alla lotta
alla povertà energetica e per il supporto ai
consumatori più vulnerabili nell’ambito del
progetto europeo ASSIST. Dopo la fase di for-
mazione, i primi 100 Tutor per l’Energia
Domestica (TED) sono da oggi in azione su
tutto il territorio nazionale. Nel workshop,
organizzato presso la sede di Acquirente
Unico e con i partner italiani di ASSIST (insie-
me ad AU ci sono Aisfor e RSE), sono state
discusse e approfondite le diverse tipologie di
azione da attuare sui territori, affinandone le
modalità e allinenadosi sull’uso degli stru-
menti: in particolare la piattaforma che con-
sente a tutti i TED di ricevere informazioni e
materiali, ma anche di scambiare esperienze e
condividere best practices. La nuova figura
professionale darà supporto ai consumatori in
povertà energetica, sia a domicilio che tramite
helpdesk, educandoli a comportamenti di
consumo consapevole ed efficiente. Sono inol-
tre previsti l’assistenza per l’ottenimento del
bonus sociale energia e un sostegno specifico
agli inquilini in edilizia sociale. In un contesto
complesso come quello dell’energia elettrica,
questa nuova figura professionale sarà un
importante punto di riferimento per il consu-

matore: lo informa, lo guida e fornisce una
vera e propria assistenza, anche in modo per-
sonalizzato, utile per gestire meglio i propri
consumi e quindi con possibili riduzioni dei
costi delle proprie bollette. 
I TED, figure adeguatamente formate, hanno
professionalità acquisite lavorando presso
contesti diversi: sono, infatti, operatori delle
associazioni dei consumatori, di enti del setto-
re sociale ed enti locali, di scuole, della grande

distribuzione e del settore energetico. Ciò gli
permette di entrare in contatto più facilmente
e in maniera diretta con i consumatori che
necessitano assistenza, modulando l’interven-
to di assistenza e formazione in base alle
diverse caratteristiche – ed esigenze – di que-
ste tipologie di consumatori.  L’incontro rien-
tra nel percorso più ampio del progetto euro-
peo ASSIST, di cui Acquirente Unico è par-
tner, che è gestito da un partenariato europeo
con la partecipazione di 12 organizzazioni,
provenienti da 6 paesi europei (Belgio,
Finlandia, Italia, Polonia, Regno Unito,
Spagna) e finanziato nell’ambito del program-
ma Horizon 2020. Il progetto ASSIST è una
ulteriore declinazione, inserita in un’ottica
internazionale, dell’impegno di Acquirente
Unico nei confronti dei consumatori più
deboli, in questo caso con riferimento al con-
trasto alla povertà energetica. Tale impegno
poggia su un’expertise sviluppata ormai da
anni nell’assistenza ai consumatori tramite lo
Sportello del Consumatore, che già gestisce,
tra l’altro, una “procedura speciale”, ossia una
specifica forma di supporto, dedicata ai con-
sumatori che incontrano difficoltà con la pro-
cedura necessaria ad ottenere il Bonus sociale
energia.

Povertà energetica, arrivano
i Tutor Energia Domestica

“La legittimazione della
Magistratura trova fondamen-
to nella Costituzione”. Lo ricor-
dano con una nota la Giunta
Esecutiva Centrale e la Giunta
Esecutiva Sezionale di Palermo
dell’Associazione Nazionale
Magistrati. I magistrati hanno
“l’obbligo di accertare i fatti e
giudicare applicando le leggi

dell’ordinamento, uguali per
tutti, in nome del Popolo
Italiano”.
Le recenti dichiarazioni del
ministro dell’Interno – sottoli-
nea l’Anm – “delegittimano la
Magistratura, alludendo a
decisioni assunte in base ad
orientamenti politici, e sembra-
no approvarne o meno l’opera-

to a seconda del contenuto.
Hanno inoltre innegabile carat-
tere intimidatorio rischiando di
suscitare un clima di avversio-
ne nei confronti dei singoli
magistrati e della Istituzione
tutta. Esprimiamo solidale vici-
nanza ai colleghi – conclude la
nota dell’Anm – certi che nulla
condizionerà il loro lavoro”.

Temporali alternati a pause un
po' più stabili saranno la caratte-
ristica di questi giorni: l'area di
bassa pressione comincia lenta-
mente ad abbandonare l'Italia
ma "non attendiamoci l'arrivo in
grande stile del sole in quanto
resteremo sempre con numerosi
insidie di temporali e grandine"
fanno sapere gli esperti de
'IlMeteo.it'. Fra mercoledì 22 e
giovedì 23, "il contesto meteoro-
logico vedrà un maggior soleg-
giamento nonostante alcune
note d'instabilità saranno sem-
pre in agguato nelle ore pomeri-
diane, in particolare sulla dorsa-
le appenninica centro meridio-
nale". Da venerdì 24, la sgradita
sorpresa: "Una perturbazione
colpirà il Nord e si rinnoveranno
condizioni di forte instabilità
con piogge e temporali in movi-
mento verso le aree interne del

Centro nel pomeriggio. Su que-
sti settori, ci attendiamo un
nuovo seppur contenuto calo
termico. Il bel tempo continuerà
ad avvolgere il Sud e le Isole
Maggiori".
Brutte notizie anche per sabato
25 e domenica 26. "Il primo step
del prossimo weekend vedrà
maltempo diffuso al Nord, con
parziale coinvolgimento dei
comparti interni centrali e delle
due Isole maggiori. Altrove
avremo tempo più tranquillo".
Cattive notizie per le Regioni
meridionali: meteo "carico di
pioggia e forti rovesci, anche
temporaleschi. La situazione
migliora sulle aree settentrionali,
dove si attiveranno ampie schia-
rite" e la giornata trascorrerà
all'insegna di un tempo discreto
e "con temperature in un nuova
ripresa".

Maltempo, piccole pause,
tra una perturbazione e l’altra

L’Anm contro Salvini: “La legittimazione della
magistratura trova fondamento nella Costituzione”

laVoce mercoledì  22 maggio 2019 mêáãç=má~åç=√=V



L'ambasciatore venezuelano in Italia, Isaias
Rodriguez, ha annunciato la decisione di
abbandonare il suo incarico in una lettera indi-
rizzata al presidente Nicolas Maduro. Giorni
fa Rodriguez, che nella missiva esprime
"immenso rispetto per la battaglia valorosa
combattuta" da Maduro "contro l'impero
declinante" - aveva annunciato in conferenza
stampa che la sede diplomatica - in virtù delle
misure adottate a livello internazionale contro
il regime di Caracas - non aveva più il denaro
per pagare i salari e l'affitto.  "La sua causa, che
è la mia, mi ha trattenuto come un campo di
forza, come una calamita", scrive l'ex presi-

dente venezuelano nella lettera di rinuncia.
"Con fede assoluta mi sono aggrappato al cha-
vismo, ma sono arrivato a capire che non
posso trasformare l'acqua in vino, o resuscita-
re i morti". "Ho visto molto marketing accanto
a lei e anche accanto a Chavez", scrive ancora
l'ambasciatore.  "La gente si battezza sempre,
ma non si libera mai dei suoi peccati".  "Voglio
che sappia, presidente, che sono e sarò al suo
fianco. Ma spiritualmente. E' il mio turno di
essere nonno, e non voglio morire senza svol-
gere questo compito che è stato ritardato dalla
politica. Mi iscrivo alla Forza Spirituale delle
Operazioni Speciali per i Nipoti", prosegue

annunciando di voler "raccontare e scrivere le
storie di questo periodo, vissuto dal 1998 alla
data in cui sottoscrivo questa lettera". "La fede,
presidente, è una lezione, ma anche una scel-
ta. Non ho nulla da rimpiangere: sono stato
felice di regalarmi una delle più belle cause
della vita: la libertà del mio paese. Volevo
essere un compagno fedele e non un adulato-
re dilettante e timoroso". Giorni fa l'ambascia-
tore aveva reso noto di dover tre mesi di affit-
to per la sede diplomatica e aveva detto che
undici dipendenti dell'ambasciata non perce-
pivano più stipendio da quattro mesi, si legge
sul sito Infobae.

Venezuela, lascia l’Ambasciatore in Italia:
Non aveva più soldi per pagare affitto
e salari dei dipendenti

Dal maggio 2019, le nostre misurazioni
avranno un riferimento più che stabile e
certo, ovvero le leggi dell’universo. Oggi,
in occasione della Giornata Mondiale della
Metrologia, entra in vigore il nuovo
Sistema Internazionale delle unità di misu-
ra (SI), nel quale a cambiare sono le defini-
zioni delle sette unità di base: chilogram-
mo, metro, secondo, ampere, kelvin, mole
e candela. Le nuove definizioni – spiega
l’Istituto Nazionale di Ricerca Metrologica
(Inrim), l’ente presidio in Italia della scien-
za delle misure – saranno legate ad alcune
costanti della fisica, la determinazione del
cui valore assoluto è il frutto di decenni di
studi e ricerche da parte della comunità
metrologica mondiale. Il riferimento alle
costanti permetterà di avere campioni di
riferimento non solo più stabili e precisi
ma anche riproducibili ovunque, cioè a
disposizione di qualsiasi laboratorio
metrologico attrezzato. Il nuovo Sistema
offre molti vantaggi. Il riferimento alle
costanti della fisica consentirà di ottenere
campioni di riferimento più stabili, precisi
(o, meglio, accurati, se vogliamo esprimer-
ci in forma metrologicamente corretta) e,
soprattutto, disponibili ovunque. ‘La revi-
sione darà un fondamento più solido alle
nostre misurazioni, rendendole più preci-
se e affidabili. Potremo quindi rispondere
ad esigenze già presenti, soprattutto nel
settore delle misure elettriche ed elettroni-
che e, nello stesso tempo, apriremo la via a
ulteriori sviluppi scientifici e tecnologici
perché, da sempre, le grandi scoperte
avvengono anche grazie a misure più
accurate’, spiega il presidente dell’INRIM
Diederik Wiersma. ‘Si tratta di una rivolu-
zione che non comporterà alcuno scosso-
ne: non dovremo ritarare le nostre bilance
e tutti gli altri strumenti di misura. Solo la
ricerca fondamentale e i laboratori metro-
logici avvertiranno gli effetti di questo
cambiamento, che si tradurrà poi in un
beneficio per tutti i cittadini grazie ai futu-
ri avanzamenti di scienza e tecnologia’,
continua il presidente dell’Inrim. 
Il Grand Kilo, il cilindro di platino-iridio
campione di riferimento dell’unità di
misura della massa, è emblematico di alcu-
ni limiti del Sistema Internazionale. Il pro-
blema maggiore è sempre stato proprio la
sua scarsa ‘disponibilità’: per qualsiasi
confronto, che è sempre fonte di impreci-
sione, era necessario recarsi a Parigi. Qui è

tuttora custodito presso l’Ufficio
Internazionale dei Pesi e delle Misure, rin-
chiuso in una cassaforte, sotto tre campane
di vetro, per salvaguardare la sua integrità
standard di riferimento. Ma cassaforte e
campane non sono state sufficienti.
Andando incontro al proprio destino di
oggetto fisico, il prototipo del chilogram-
mo, realizzato a fine Ottocento, si è dete-
riorato: il confronto periodico con le sue
copie denunciava ormai una differenza di
massa pari a 50 microgrammi. Oltre a non
essere riproducibile e disponibile ovun-
que, il Grand Kilo non è quindi neppure
stabile. È ufficiosamente dimagrito, anche
se ufficialmente non si dovrebbe dire così,
dal momento che, per definizione, almeno
fino ad oggi è stato ‘Il chilogrammo’.
Anche se si cita sempre il chilogrammo
come esempio di standard che necessitava
di un rinnovamento, sono state le misure
elettriche a innescare la revisione di tutto il
sistema. ‘L’esigenza di cambiare il SI e di
disporre di standard di riferimento stabili,
accurati e riproducibili è stata dettata prin-
cipalmente dall’elettronica, che chiedeva
una ridefinizione dell’ampere, realizzato
attraverso un esperimento complesso e
artificioso, e della costante di Planck, una
costante onnipresente nelle equazioni
della fisica quantistica. Ma ridefinire la
costante di Planck comportava la necessità
di rivedere la definizione del chilogram-
mo’, chiarisce il fisico Giovanni Mana
dell’Inrim, che ha dedicato quarant’anni di

ricerche a questa missione.  La prima unità
basata su una costante è stata il secondo,
che ha abbandonato la definizione fondata
sulla rivoluzione della Terra intorno al
Sole, che a sua volta aveva soppiantato
quella che faceva riferimento alla rotazio-
ne terrestre. Dal 1967 una transizione del-
l’atomo di cesio è la costante su cui si basa
il secondo. Nel 1979 la candela ha trovato
nel coefficiente di visibilità la propria
costante. Dal 1983 il riferimento del metro,
già definito da una barra di platino-iridio e
poi da una lunghezza d’onda del krypton,
è divenuta la velocità della luce, altra
costante universale della fisica. 
Restavano da associare a costanti chilo-
grammo, ampere, kelvin e mole per rende-
re il SI omogeneo e, soprattutto, per dare
alle nostre misure un fondamento non solo
più solido, ma addirittura immutabile nel
tempo e nello spazio. L’Inrim ha contribui-
to alla ridefinizione del chilogrammo, del
kelvin e della mole. Per ridefinire il chilo-
grammo due sono stati gli esperimenti
condotti: il primo basato sul conteggio
degli atomi contenuti in una sfera di silicio
28, il secondo sulla bilancia di Kibble – dal
nome dello studioso che l’ha sviluppata –
in cui la potenza elettrica viene confronta-
ta con la potenza meccanica generata da
una massa. Entrambi gli approcci avevano
come obiettivo la determinazione del valo-
re accurato della costante di Planck, il rife-
rimento scelto per il chilogrammo. L’Inrim
si è concentrato sul silicio e sul numero di

Avogadro, partecipando all’omonimo
progetto internazionale, forte di un nutrito
consorzio composto da Istituti metrologici
di ogni parte del mondo. Per decenni attra-
verso un esperimento unico al mondo,
basato su un innovativo interferometro,
Giovanni Mana ed Enrico Massa hanno
indagato la distanza interatomica tra gli
atomi di silicio. L’obiettivo era quello di
determinare esattamente il volume occu-
pato da un atomo e riuscire quindi a con-
tare quante particelle atomiche sono pre-
senti in una sfera di silicio. ‘I risultati otte-
nuti da questi studi sono serviti per ridefi-
nire la mole, l’unità di misura della quan-
tità di sostanza, usata dai chimici. L’Inrim
ha quindi contribuito anche a questa ride-
finizione’, racconta Enrico Massa.  Il nuovo
kelvin si basa sui risultati di un esperimen-
to che coinvolge la misura della velocità
del suono e quella della luce all’interno di
una cavità riempita di gas. Il laboratorio
Inrim che ha concorso alla ridefinizione si
colloca sul podio dei tre migliori laborato-
ri al mondo che hanno contribuito a deter-
minare il valore della costante di
Boltzmann, il riferimento scelto per l’unità
di misura della temperatura. In che modo
– spiega ancora l’Istituto con sede a Torino
– è possibile associare la velocità del suono
alla temperatura? All’interno di un guscio
di metallo di forma sferica, assimilabile a
un vero e proprio strumento musicale, si
‘suonano’ una serie di note acustiche, le
cui frequenze sono determinate dal tempo
impiegato dal suono per attraversare la
cavità. ‘Per stabilire le dimensioni di que-
st’ultima, ci si avvale di una costante il cui
valore è già stato fissato da tempo, la velo-
cità della luce nel vuoto. Facendo risuona-
re anche ‘note di luce’ nel regime delle
microonde all’interno del guscio, è possi-
bile ricavarne le dimensioni con ecceziona-
le accuratezza. In questo modo una doppia
misura di tempo, che corrisponde al rap-
porto fra la velocità del suono e quella
della luce, determina la velocità dell’onda
acustica e, da questa, la velocità degli
atomi che compongono il gas e quindi
l’energia cinetica associata a tale movi-
mento. Tale energia è direttamente pro-
porzionale alla temperatura attraverso la
costante che deve il suo nome a
Boltzmann’, spiega Roberto Gavioso che
ha guidato gli studi compiuti all’Inrim sul
kelvin. 

Scienza, dalle leggi dell’universo
le nuove regole per misurare

ll Decreto sicurezza bis
sarà approvato in settima-
na. E’ quanto dicono fonti
della Lega, secondo le
quali sono stati “accolti i
suggerimenti” e sono stati
fatti “gli ultimi migliora-
menti a un decreto che
combatte camorristi, scafi-
sti e teppisti, dando più
forza e tutela alle forze
dell’ordine”. “Siamo certi
che ci sarà l’approvazione
in settimana”, hanno detto
le fonti, “lavoriamo per il
bene del Paese”. Il consi-
glio dei ministri, che
avrebbe dovuto approvare
il Decreto sicurezza bis, si
è chiuso nella notte con
un nulla di fatto a causa di
“criticità” evidenziate dal
premier Giuseppe Conte.
Anche al Quirinale sareb-
bero state sollevate per-
plessità, stando a quanto
riferito da Conte. La riu-
nione era stata sospesa su
richiesta di Matteo Salvini
per avere chiarimenti al
riguardo. L’M5s aveva
quindi fatto sapere di
essere pronto a lavorare
con la Lega per superare
lo stallo. Fonti del
Movimento hanno spiega-
to: “Prendiamo atto delle
criticità sollevate sul
decreto sicurezza e siamo
pronti a risolverle al più
presto, lavorando serena-
mente con la Lega. Questo
fa un governo responsabi-
le”.

La Lega è convinta
che il Pacchetto

sicurezza bis, sarà
approvato entro 

la settimana
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La disinformazione, purtrop-
po, corre veloce. Sovente più
della verità. Cosa fare allora
per contrastare questo feno-
meno, quando tocca aree di
nostro interesse? Cosa posso
fare se la mia azienda o il mio
settore di business è stata
attaccato con delle fake
news? Per prima cosa,
soprattutto se è la vostra
azienda o la vostra persona
ad essere stata attaccata,
ancora prima di fare una
denuncia per diffamazione,
chiedere che le notizie venga-
no rimosse, segnalandole sui
social come false, e facendo
fare la stessa segnalazione
dai vostri collaboratori.
Contemporaneamente, pre-
parare e diffondere il più
velocemente possibile un
comunicato stampa per
denunciare l'attacco, spiegare
quale sia realmente la situa-
zione e illustrare le azioni che
sono state intraprese, o che si
intende mettere in atto, per
fermare l'attacco. Sporgere
denuncia è ovviamente
necessario, ma visto che pur-
troppo i tempi della giustizia
in Italia sono lunghi, è deter-
minante agire in maniera
veloce, per fare in modo che
la diffusione di notizie false
su voi e il vostro mondo
venga arginata con delle noti-
zie vere. Così facendo, nel
90% dei casi, la verità sop-
pianta le fake. Per essere effi-

caci serve un monitoraggio
costante di ciò che viene pub-
blicato sui social, sul web e
sui media in generale, in
modo da poter agire istanta-
neamente. Quando si è al
centro delle fake news ci si
trova in uno scenario da vera
e propria comunicazione di
crisi: quindi, se la situazione
è particolarmente grave, pen-
sate anche a una conferenza
stampa. Il vostro ufficio
stampa, soprattutto se costi-
tuito da giornalisti, è una
fonte autorevole per i media.
Non solo, naturalmente, non
li ha mai ingannati, ma è
sempre stato disponibile a
rispondere nei tempi giusti a
tutte le richieste dei colleghi.
E' una fonte credibile per
invitare i giornalisti a riflette-

re su quanto sta accadendo.
Usatelo! Se non siete stati
attaccati direttamente, ma
stanno diffondendo notizie
false sul vostro settore mer-
ceologico che possono creare
problemi al vostro business,
raccontate come stanno vera-
mente le cose: una nota o un
comunicato stampa da man-
dare a redazioni, agenzie di
stampa, radio, tv e testate on
line, e una serie di post per
parlare sui social network.
Qualsiasi canale è utile per
diffondere la vostra voce.
Mandate la vostra comunica-
zione a tutti. Non state zitti!
Ne uscirete solo perdenti e
vinceranno le fake news.
Diventate voi, che siete sul
campo ogni giorno, la fonte
da sentire! Anche se percen-

tualmente sembra poco rile-
vante, il fenomeno delle fake
news in Italia non va sottova-
lutato. Secondo uno studio di
Reuters Institute e Oxford
Universityi più popolari siti
di fakenes hanno un reach
che va dal 3,1% all’1%.
Percentuali contenute, se si
pensa che repubblica.it e cor-
riere.it raggiungono con le
loro notizie più della metà
degli internauti italiani, ma in
grado di fare danni incalcola-
bili. Come si tengono aggior-
nati sulle notizie gli Italiani
Per informarsi, dieci anni fa il
30% degli italiani (intervistati
da Demos per il rapporto
Italiani e Fake News) utiliz-
zava, ogni giorno, i quotidia-
ni cartacei. Il 25% consultava
internet. Oggi il rapporto si è
rovesciato e in misura molto
marcata. Il 63% degli italiani
si informa su internet, soprat-
tutto attraverso lo smartpho-
ne, e di questo vero e proprio
esercito il 58% è sempre con-
nesso. Solo il 17% dichiara di
informarsi attraverso i gior-
nali “di carta”. Secondo il
rapporto di Demos su Italiani
e Fake news, per tenersi
informati gli italiani utilizza-
no meno giornali e più web.
Nel dettaglio, questa la classi-
fica in percentuale di utilizzo
quotidiano: tivù 84%, inter-
net 63%, social network 45%,
radio 40%, quotidiani carta-
cei 17%, settimanali 9%.

Parliamo
di FAKE NEWS

a cura di Francesco Rossi
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Tiro alla fune, rubabandiera,
corsa con i sacchi, campana, ela-
stico e tanti altri giochi di una
volta saranno i protagonisti di
una giornata di festa proposta
dal FAI - Fondo Ambiente
Italiano per riscoprire il piacere e
l’importanza educativa del fare
squadra, della sfida leale, del-
l’amicizia e del divertimento in
compagnia. Domenica 26 mag-
gio 2019, dalle ore 10 alle 18, a
Parco Villa Gregoriana, Bene
della Fondazione a Tivoli
(Roma), i bambini e le loro fami-
glie potranno partecipare alle
Olimpiadi dei giochi dimenticati,
una giornata di festa per cimen-
tarsi con tornei e gare di abilità
che mettono in moto fantasia e
creatività. A queste attività, che
in passato intrattenevano i
ragazzi negli assolati pomeriggi
di primavera, si alterneranno i
giochi di cortile di un tempo,
come mosca cieca, strega coman-
da colore, quattro cantoni e rial-
zo, per una giornata di svago

all’aria aperta, all’insegna della
fantasia, della creatività e della
condivisione, lontano da tv e
videogames. Con il Patrocinio e
il sostegno del Comune di Tivoli.
Il calendario “Eventi nei Beni del
FAI 2019” è reso possibile grazie
al significativo sostegno di
Ferrarelle, partner degli eventi
istituzionali e acqua ufficiale del
FAI; al fondamentale contributo

di FinecoBank, già Corporate
Golden Donor, che ha scelto di
essere a fianco del FAI anche in
questa occasione e di PIRELLI
che conferma per il settimo anno
consecutivo la sua storica vici-
nanza alla Fondazione. Per il
secondo anno si conferma la pre-
stigiosa presenza di Radio
Monte Carlo in qualità di Media
Partner.

Niki Lauda, pilota austriaco e leggenda della Formula Uno, è morto all’età di
70 anni. Come ricorda il sito della Bbc, nove mesi fa Lauda aveva subito un tra-
pianto di polmone. Lauda ha vinto in carriera tre titoli mondiali di Formula
Uno: due con la Ferrari, nel 1975 e nel 1977, e uno con la McLaren nel 1984. Nel
1976 era rimasto vittima di un incidente durante il Gran Premio di Germania,
riportando gravi ustioni al volto. Lauda “si è spento serenamente” lunedì, ha
riferito la sua famiglia. Terminata la carriera da pilota, Lauda aveva fondato
una compagnia aerea, la Lauda Air. Successivamente era diventato presidente
non esecutivo del team Mercedes di Formula Uno, cinque volte campione del
mondo con il pilota britannico Lewis Hamilton. “I suoi risultati impareggiabi-
li, come atleta e imprenditore, non saranno mai dimenticati, il suo infaticabile
gusto per l’azione, la sua forza e il suo coraggio rimarranno un modello e uno
esempio per tutti noi”, ha dichiarato la famiglia di Lauda in un comunicato.
Lauda era stato operato lo scorso anno ad un polmone. L’intervento si era reso
necessario per aggravarsi delle sue condizioni fisiche.  Nel 1976 il gravissimo
incidente al Gran Premio di Germania che lo lasciò sfigurato per tutta la vita e
che danneggiò i suoi polmoni. Nonostante questo continuò a gareggiare e a
vincere. Lo schianto contro una recinzione durante la gara sulla pista tedesca
di Nuerburgring avvenne a una velocità di 200 chilometri. “L’impatto è stato
così violento che il casco mi si è tolto da solo”, disse dell’incidente. La sua
Ferrari fu avvolta dalle fiamme e per tirarlo fuori dalla macchina ci vollero 55
secondi. All’ospedale un prete gli diede l’estrema unzione, viste le sue condi-
zioni. “Ma non volevo morire, volevo continuare a vivere”, disse Lauda quat-

tro decenni dopo l’incidente. Ma non ha solo continuato a vivere, ha con-
tinuato a combattere. Solo 42 giorni dopo l’incidente, era di nuovo al
volante conquistando il quarto posto nel Gran Premio d’Italia a Monza,
chiudendo la stagione come secondo classificato dopo il rivale bri-
tannico James Hunt. “Ritornare rapidamente faceva parte della
mia strategia, per non stare seduto a casa e pensare al motivo
per cui mi era successo”, disse. Oltre ai problemi di salute persistenti, lo
schianto gli ‘lasciò’ anche quel suo caratteristico berretto sportivo rosso.
Il suo fisioterapista inizialmente glielo fece indossare per tenere le bende
sulla testa, ma Lauda continuò a indossarlo in modo che le persone lo
guardassero negli occhi piuttosto senza farsi distrarre dalle parti della sua
testa ustionata. Dopo il suo primo titolo mondiale di Formula 1 nel 1975,
Lauda vinse altre due volte nel 1977 e nel 1984. Quando l’austriaco conclu-
se la sua carriera agonistica nel 1985, aveva partecipato a 171 gare di
Formula 1, vincendone 25 e salendo sul podio 54 volte. “Oggi è un
giorno triste per la F1. La grande famiglia della Ferrari
apprende con profonda tristezza la notizia della
morte dell’amico Niki Lauda, tre volte campio-
ne del mondo, due con la Scuderia (1975-
1977). Resterai per sempre nei cuori nostri
e in quelli dei tifosi. #CiaoNiki”, si legge
in un post pubblicato sul profilo
Facebook della Ferrari.

L’ex pilota austriaco leggenda della F1 si è spento a 70 anni in una clinica svizzera
dove era ricoverato per problemi ai reni. L'annuncio della famiglia in una nota

È morto Niki Lauda

FAI - Fondo Ambiente
Italiano, Tivoli: Olimpiadi
dei giochi dimenticati 

E’ iniziata ieri la Medemblik
Regatta Nautical Festival a
Medemblik, in Olanda. La citta-
dina di Medemblik è situata
nella provincia dell’Olanda
Settentrionale, nella regione
della Frisia Occidentale e si
affaccia sullo IJsselmeer, o Golfo
della Frisia. La Medemblik
Regatta è organizzata in collabo-
razione con la Royal
Netherlands Yachting Union e il
Royal Yacht Club Hollandia and
Sportivents. La settimana della
Regatta comprende una parte
sportiva con tutti gli eventi veli-
ci e una più di intrattenimento, il
Nautical Festival, con varie atti-
vità collaterali che animeranno
di luci e colori la cittadina olan-
dese: scuola di Optimist per i
bambini, la ruota panoramica,
musica, spettacoli di danza e per
concludere anche un floating
movie dal titolo “Pirates of the
Caribbean - Dead men tell no
tales”. Sono presenti alla
Medemblik Regatta le classi

olimpiche RS:X maschile e fem-
minile, 49er e 49erFX, la classe
giovanile RS:X (8,5 U19) e le clas-
si Hansa 303, Musto Skiff,
Windfoil Surfing e Kiteboard
foiling. Nelle classi che interessa-
no l’Italia, gli atleti da tenere
d’occhio sono: la campionessa
del Mondo ed Europa in carica,
l’olandese Lilian de Geus e la
polacca Zofia Noceti Klepacka
vincitrice della Medemblik
Regatta dello scorso anno per gli
RS: X femminili; il Campione
d’Europa 2019, l’olandese Kiran
Badloe e il pluricampione olim-
pico e Campione del Mondo in
carica Dorian van Rijsselberge
negli RS:X maschili. A rappre-

sentare l’Italia c’è un ristretto
numero di atleti - a causa dei
tanti impegni ravvicinati di que-
sto periodo - tutti provenienti
dalla classe RS:X: Flavia
Tartaglini (SV Guardia di
Finanza), Giorgia Speciale (CC
Aniene) e Laura Linares (CC
Roggero di Lauria) negli RS:X
femminili e Carlo Ciabatti
(CVWC Cagliari), Luca Di
Tomassi (LNI Civitavecchia),
Matteo Evangelisti (LNI
Civitavecchia) e Nicolò Renna
(CS Torbole) negli RS:X maschi-
li. Le regate iniziano oggi - mar-
tedì 21 maggio - alle ore 12:00 e
si concluderanno con le Medal
Race di sabato 25 maggio.

A Medemblik la 35°
edizioneVela: al via
la regatta nautical festival
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Si è svolto nella Sala della
Protomoteca in Campidoglio l’evento
conclusivo del progetto “Giovani in
campo, sperimentazione di calcio soli-
dale interculturale e integrato per gio-
vani cittadini sani, attivi, responsabi-
li”. L’iniziativa, promossa
dall’Assessorato alla Persona, Scuola e
Comunità Solidale di Roma Capitale -
Dipartimento Politiche Sociali, insie-
me a Fondazione Roma Solidale, ha
visto la partecipazione di circa mille
studenti delle scuole primarie e secon-
darie romane. Nel corso della manife-
stazione sono state premiate le scuole
e le squadre che hanno partecipato al
progetto e il cortometraggio “Pura
passione” di Luca Lucini, vincitore del

Concorso “Calcio e Sociale” 2018-19.
Tra gli ospiti anche il giovane attore
Andrea Carpenzano, protagonista del
film “Il Campione”. “Giovani in
campo” ha promosso negli ultimi
dodici mesi il protagonismo degli stu-
denti e valorizzato lo strumento del
calcio per “fare comunità”. E’ stata
posta quindi l’attenzione sulle proble-
matiche presenti nel contesto scolasti-
co, nelle famiglie e nei quartieri con
particolare riguardo ai fenomeni del
bullismo e cyber-bullismo, razzismo,
chiusure identitarie, sulle difficoltà a
gestire le diversità e l’esclusione dai
gruppi, i rischi di marginalità e solitu-
dine. Le prime sperimentazioni sono
state realizzate presso IC Via Ormea,

ex Don Milani, Istituto Superiore
Lucio Lombardo Radice, Istituto
Statale Vittorio Gassman, Istituto di
Istruzione Superiore Statale Cine-TV
Roberto Rossellini, Istituto
Comprensivo Giorgio Perlasca,
Istituto di Istruzione Superiore I.T.C.
Di Vittorio, I.T.I. Lattanzio e Istituto
Comprensivo Via Dal Verme. Per il
Campidoglio si tratta di un progetto
che, attraverso lo strumento e il lin-
guaggio universale del calcio, ha per-
messo di attivare tra i giovani un
momento di confronto e riflessione sui
temi dell’inclusione e dell’integrazio-
ne. In tal senso, è stato prezioso il
gioco di squadra tra istituzioni ed ope-
ratori presenti sul territorio.

Calcio solidale, in Campidoglio l’evento
conclusivo di “Giovani in campo” 
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Volare seguendo le orme di Leonardo da
Vinci. Grande festa a Cinecittà World per
l’apertura di Volarium, il Cinema
Volante. In occasione dei 500 anni dalla
morte del genio italiano il parco diverti-
menti del Cinema e della TV di Roma lo
celebra con primo flying theatre esistente
in Italia, il secondo in Europa, ovvero un
grande simulatore dinamico ricco di
effetti speciali che fa volare i visitatori,
sospesi ad oltre 10 metri di altezza, sulle
opere di da Vinci e sulla Firenze del ’500.
Al taglio del nastro calorosi gli applausi
per il presidente e l’amministratore dele-
gato di Cinecittà World, rispettivamente
Roberto Bosi e Stefano Cigarini, che
hanno dato il benvenuto alla platea gre-
mita, tra i quali alcuni personaggi dello
spettacolo come Elena Russo, Stefano
Pantano, Janet De Nardis, Emanuele
Vezzoli, Adriana Russo, Magico
Alivernini, Federico Perrotta con
Valentina Olla, Pietro Romano, Roselyne

Mirialachi, Metis di Meo, Gaetano
Triggiano, le Farfalle Azzurre
dell'Aereonautica. “Pensata per le fami-
glie, la nuova attrazione, grande novità
della stagione 2019, è dedicata a tutti,
grandi e piccini che - ha dichiarato
l’Amministratore Delegato, Stefano
Cigarini - potranno emozionarsi diver-
tendosi con la storia e il sogno di
Leonardo. 
Volarium è il risultato di un progetto glo-
bale che coinvolge un pool di imprese ita-
liane (Cinecittà World, Red Raion per il
preshow), tedesche (Simtec, che ha firma-
to tra l’altro le installazioni multimediali
del nuovo terminal di Fiumicino) e
Americane. Un’attrazione tecnologica
che conta pochi esemplari al mondo”. Il
viaggio degli ospiti comincia a terra,
all’interno di un mega supercomputer.
Siamo al cospetto dell’Intelligenza
Artificiale più avanzata che ci guida tra i
segreti degli effetti speciali del cinema: è

D.I.O., il Digital Intelligence Officer. Un
ascensore futuristico ci solleva fino al
livello del cinema, una piattaforma elet-
tro-idraulica (Motion Platform) che svet-

ta nel grande teatro. Di fronte a noi l’im-
menso schermo concavo da 25 metri
(180° orizzontali, 110° verticali) con proe-
zioni in 4K che ci avvolge e immerge let-

teralmente nella scena. Da qui la sensa-
zione di volare, grazie ai 6 assi di movi-
mento e ai ricchi effetti speciali (aria,
acqua, odori, vibrazioni…).

Volarium: il Cinema che fa volare 
Flying theatre, a Cinecittà World grande successo per la nuova attrazione video-sensoriale
NQ=√ qÉäÉÅçã~åÇç



ANCORA UN GIORNO
Un film di Raúl de la Fuente, Damian Nenow. Con Akie Kotabe, Wilson Benedito, Ryszard Kapuscinski Uscita 24 aprile 2019. Nel 1975, in piena Guerra Fredda, i portoghesi lasciano le colonie africane. L'Angola, però, non è un territorio facile, il petrolio fa gola, e il paese è spaccato in due da una guerra civile. Un giornalista della Polonia socialista è lì, in mezzo all'assedio di Luanda, perché quella è la sua missione. I due giovani registi hanno saputo trasportare in immagini lo spirito eccezionale di un uomo e di un mestiere e trasformare una storia di quarant'anni fa in un racconto per il presente, che va oltre la testimonianza. Girato con una tecnica d'animazione vicina al graphic novel, il film è un reportage di guerra, un'immersione nella Storia, ma anche un viaggio nell'anima, tra incancellabili sensi di colpa e risposte esistenziali che soltanto chi ha vissuto così ATTACCO A MUMBAI
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Nel 2008 sbarca dal Pakistan, nel quartiere di Colaba a Mumbai, una piccola imbarcazione con dieci giovani armati fino a denti. Attaccheranno la grande città indiana colpendo nel nome di Allah punti di grande concentrazione umana, come la stazione ferroviaria, e luoghi simbolici dell'opulenza e dell'influenza occidentale, come l'hotel a cinque stelle Taj Mahal. Qui un cameriere coraggioso, una coppia per metà americana che ha appena avuto un figlio, un imprenditore e puttaniere russo, uno chef abituato alla leadership e molti altri cercano di sopravvivere al massacro in corso. 

I FRATELLI SISTERS
Un film di Jacques Audiard. Con John C. Reilly, Joaquin Phoenix, Jake Gyllenhaal, Riz Ahmed, Jóhannes Haukur Jóhannesson Uscita 2 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Universal Pictures. Oregon, 1851. I fratelli Sisters sono pistoleri al servizio del Commodore, padrino locale che li mette sulle tracce di Herman Warm, cercatore d'oro fuggito in California. A precederli nella caccia è John Morris, che ha il compito di rintracciare Warm e trattenerlo fino all'arrivo dei due sicari.Primo film americano di Jacques Audiard, I fratelli Sisters conquista l'Ovest e riflette a colpi di colt sulla fraternità biologica. Tra l'Oregon e la California, la strada è lunga e il viaggio cova l'oro e un segreto: la consapevolezza che la fratellanza non è un sentimento vano. Pieno di humor nero, di personaggi truculenti e avventure memorabili, il western di Audiard riprende i codici del genere per deviarli come un treno impazzito nell'America della corsa all'oroSTANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

DUMBO
Un film di Tim Burton. Con Colin Farrell, Michael Keaton, Danny DeVito, Eva Green, Alan Arkin Uscita 28 marzo 2019La guerra è finita, Holt Farrier torna al suo circo, che non va molto bene. Il direttore punta sul cucciolo di elefante in arrivo, ma, alla nascita è furioso, a causa delle sue grandi orecchie. Milly e Joe, invece, si affezionano e scoprono una straordinaria abilità: Dumbo può volare!C'è più Tim Burton in questo rifacimento, che per quanto assomigli al classico Disney del '41, poggia le zampe su altre basi: stare uniti, fare famiglia, essere versatili, come Rongo The Strongo, forzuto in vestaglia e ufficio stampa. Non c'è niente che non sia prevedibile, la scaletta è dettata e rodata, ma è lo sguardo che cambia. Quello con cui Tim Burton riscrive la storia dei capolavori Disney in un finale che vola, come una piuma, di citazione in citazione.

NON SONO UN ASSASSINO
Un film di Andrea Zaccariello. Con Riccardo Scamarcio, Alessio Boni, Edoardo Pesce, Claudia Gerini, Sarah Felberbaum Uscita 30 aprile 2019. Francesco Prencipe è vicequestore e amico del giudice Giovanni Mastropaolo, oltre che dell'avvocato Giorgio, che ha smesso di esercitare dopo una caduta nell'alcolismo. Quando il giudice Mastropaolo viene trovato ucciso, Francesco, che è l'ultimo ad averlo visto, è il principale indiziato.Tra noir, mèlo e flashback da romanzo di formazione, la sceneggiatura è più caotica che appassionante, tanto che alla fine il colpo di scena risulta sommerso in un via vai di salti temporali.Buona la prima sequenza di inseguimento e la capacità di accompagnare i personaggi nell'azione. Ma ciò non basta alla riuscita del film, che risulta troppo dichiarato nelle proprie ambizioni di apologo sul Male e non abbastanza sottile nella scrittura per rendere inquietante questa oscurità di fondo.

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. AFTER
Un film di Jenny Gage. Con Josephine Langford, Hero Fiennes-Tiffin, Selma Blair, Inanna Sarkis, Shane Paul McGhie Uscita 11 aprile 2019Tessa è la classica brava ragazza: studentessa diligente, figlia obbediente, fidanzatina devota. Ma la sua vita riceverà una bella scossa: al college cadrà dritta dritta nella rete di seduzione di Hardin, bad boy dal temperamento ombroso e la collera facile. Ovviamente l'attrazione è immediata, e reciproca.After è molto ben confezionato ed esteticamente accattivante. I fan della saga letteraria saranno gratificati dalla patina glamour dell’operazione, che vede nel cast anche noti influencer, modelle e musicisti. Nonostante alcune svolte narrative edulcorate, ritroviamo tutti gli archetipi della storia d'amore alla Gioventù bruciata: gli abiti bianchi di lei e il chiodo nero di lui, la gita al planetario, i genitori inadeguati, gli amici fedeli e quelli inaffidabili.

Confezione glamour per una trasposizione che cede al politicamente corretto e azzera (o quasi) il tasso di sesso e violenza. Drammatico, Sentimentale - USA 2019. Durata 100 Minuti.

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un thriller sul lato più nero della coscienza, purtroppo non all'altezza delle ambizioni. Thriller, Italia 2019. Durata 111 Minuti.

Un thriller spietato su una mattanza reale e brutale. C'è la tensione ma anche qualche perplessità. Drammatico, Australia 2018. Durata 110 Minuti.

Un lavoro che d'ora in poi bisognerà ricordarsi di citare, tra i casi di bei film tratti da bei libri. Animazione, Biografico - Polonia, Spagna, Germania, Belgio, Ungheria 2018. Durata 85 Minuti.

Realista e parodico, il western di Audiard riprende i codici del genere per deviarli come un treno impazzito nell'America della corsa all'oro. Western, Avventura, Commedia - Francia, Spagna, Romania, Belgio, USA 2018. Durata 122 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Burton riscrive a modo suo il capolavoro Disney e trova l'equilibrio tra le richieste del mercato e il proprio immaginario. Fantastico, USA 2019. 

LE GRAND BAL
Un film di Laetitia Carton. Uscita 2 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 9 sale. Distribuzione Barz and hippo. Ogni estate a Gennetines, paesino dell'Alvernia, duemila persone arrivano da ogni parte del mondo per ballare, per sette giorni e otto notti di fila. Non è un rave, e non è una gara di resistenza come quelle ai tempi della Grande Depressione: è il Grand Bal de l'Europe, festival di danza popolare dove chiunque, giovani e anziani, francesi e non, si lanciano in polke e mazurke, quadriglie e gironde, valzer impari e circoli circassiani. Un fiume umano il movimento che la mattina riceve lezioni da esperti provenienti da tutta Europa (sì, anche l'Italia, con insegnanti di pizzica a taranta) intenti a mostrare loro i passi base delle danze tradizionali, e la sera balla fino allo sfinimento, per poi lasciare posto ai giovanissimi protagonisti del "boeuf", la versione notturna del Grand Bal, o unirsi a loro non stop.

La rappresentazione di quella 'bellezza insostenibile' generata dall'incontro fra corpi e musica. Documentario, Francia 2018. Durata 95 Minuti.
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